
El ministro de Trabajo Marcelo Romero, histórico afiliado al MPF, cuestionó el 
rol de Mónica Urquiza en la convención constituyente, por no haber sostenido 
los compromisos de campaña y desempatar a favor de La Cámpora. Concedió que 
esto “resta credibilidad al partido” y advirtió que debe haber una mesa de las lí-
neas de Ushuaia para unificar posturas “con premisas claras”, de lo contrario “nos 
va a ir muy mal”. Cargó contra la falta de liderazgo y de un hilo conductor, como 
también contra la falta de generosidad al no haber abierto la participación a otros 
referentes del MPF. “Seguir perpetuando los mismos funcionarios en todos los 
ámbitos en cuanta elección aparezca, no es saludable y, si a eso le sumamos que la 
generación de políticas es confusa tanto para el electorado interno del MPF como 
para el externo, sigue empeorando la situación”, lamentó.

Así lo afirmó el intendente de Tolhuin Daniel Harrington. La ciudad cum-
plió formalmente 50 años este nueve 9 de octubre y, en el marco de sus 
celebraciones, fue la anfitriona de un acto oficial al que fueron invitados 
dirigentes institucionales y políticos de toda la provincia. El acto, cuyo 
cierre fue con las palabras de Daniel Harrington, ofreció un desfile cívico 
militar por la avenida Los Ñires, con un brindis y corte de torta. El even-
to contó con la presencia y acompañamiento de autoridades provincia-
les encabezadas por el gobernador Gustavo Melella y la vicegobernadora 
Mónica Urquiza; el intendente de Río Grande Martín Pérez, legisladores, 
concejales, autoridades federales y las fuerzas vivas de la localidad medi-
terránea. Págs. 14-15

Tolhuin celebró sus 50 años con cinco jornadas históricas
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Fadul sentenció que el 
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favor de La Cámpora”
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Río Grande.-La convencional de Somos 
Fueguinos Liliana Fadul hizo un balance 
negativo de la convención constituyen-
te, que terminó el viernes por la mañana 
de aprobar los artículos reformados, y la 
primera observación fue la confirmación 
del acuerdo de Mónica Urquiza con La 
Cámpora, del que había hablado desde el 
inicio, cuando la eligieron presidente. 
Por Radio Universidad 93.5 y Provincia 
23 señaló que “la sesión duró alrededor 
de 20 horas, terminó a las 11 horas del 
viernes y había sido convocada para el día 
anterior a las 14 horas. Fue una maratón 
votar rápidamente, con cuartos interme-
dios interminables, porque hubo muchas 
más horas de cuartos intermedios que 
de sesión. Nosotros nos quedábamos en 
nuestras bancas y otros no. Duraron ho-
ras y horas y, a buen entendedor, pocas 
palabras sobre lo que se habló ahí, por 
cómo terminaron votando”, dijo de los 
supuestos acuerdos que se fueron tejien-
do en esas suspensiones de la sesión. 
“Esto lo anuncié el primer día. Los que 
eligieron a los convencionales mayori-
tariamente no querían que La Cámpora 
siguiera cuatro años más, y yo les dije cla-
ramente a los convencionales que, si vo-
taban a Mónica Urquiza como presidente 
de la convención, iba a pasar lo que efec-
tivamente pasó: que cuando hubiera que 
desempatar en las cuestiones más impor-
tantes, iba a votar a favor de La Cámpora. 
Así pasó”, sentenció.
“El mejor juez de los hechos es el tiem-
po, y el tiempo me dio la razón. Al princi-
pio nos sentamos en la sesión y de golpe 
vimos cómo el resto de los bloquesha-
bían acordado las autoridades sin comen-
tarnos nada, Juntos por el Cambio, Repu-
blicanos Unidos, el MPF y La Cámpora. 
Todos habían acordado votar las autori-

dades y ahí advertí lo que iba a suceder. 
Hicieron ese acuerdo y así terminó esta 
historia.Siempre dije que Mónica Urqui-
za era oficialista provincial y que iba a 

pasar lo que terminó pasando. Ahora le 
quiero preguntar a Juntos por el Cambio, 
que la votaron, a Republicanos Unidos, 
que también la votó, si no sabían que iba 
a pasar esto”, recriminó.

EL VOTO DOBLE DE URQUIZA

Lo cierto es que la convencional que se 
dijo “opositora” terminó definiendo con 
el voto doble la incorporación de la fi-
gura de la viceintendencia y el aumento 
de concejales, bloqueando por otra parte 
la incorporación de la cláusula transitoria 
para que el actual intendente no se pueda 
volver a presentar, como también el ba-

llotage que ella misma había propuesto.
“Con todo lo que falta en Ushuaia en 
infraestructura de servicios, en puestos 
de trabajo, no era necesario crear otra 

estructura más de viceintendente en el 
municipio. Me pregunto qué pensará la 
gente que votó a Mónica Urquiza, los 
afiliados al MPF, a muchos de los cuales 
quiero y respeto, porque es increíble lo 
que pasó”, sostuvo.
“Pusieron un máximo de 11 concejales 
y los 7 actuales para 50 mil habitantes 
cuando tenemos muchos más y esto lo 
muestra el padrón electoral. Los últimos 
números los va a dar el censo y, supo-
niendo que Ushuaia tenga 100 mil habi-
tantes, va a haber 11 concejales porque 
serían 5 más, es decir 12 en total, pero 
quedan 11 por el tope. No hay ninguna 
necesidad, porque con 7 concejales es 

más que suficiente con la cantidad de 
asesores que tienen, de gasto político, 
que no es necesario”, cuestionó. 
“El artículo que desempata Mónica Ur-
quiza tiene que ver con la intendencia y 
viceintendencia, donde dice que el De-
partamento Ejecutivo va a estar formado 
por el intendente y el viceintendente; y 
además dice que se va a elegir a simple 
pluralidad de sufragios. Esto quiere decir 
que se elimina la posibilidad del ballota-
ge. Tanto hablaban de esta figura Mónica 
Urquiza, Juntos por el Cambio, Republi-
canos, pero ellos la votaron como pre-
sidente de la convención, y ahí tienen el 
resultado. Ese artículo elimina también 
la posibilidad de la segunda vuelta. Des-
pués se votaron otros tantos artículos 
donde las modificaciones eran de forma, 
puntos, comas, algún sinónimo; y hubo 
otros que cercenaron la participación de 
los vecinos”, lamentó. 
“Por ejemplo, limitaron el presupuesto 
participativo a parte de la obra pública; 
pusieron un tope del 8% a los gastos del 
Concejo Deliberante, que es muchísimo 
dinero, además de generar más conceja-
les y más estructura para cada uno”, ex-
presó.

MÁS GASTO POLÍTICO

“Nosotros planteamos en la campaña 
que no debía aumentar el gasto político y 
esto no pasó, todo lo contrario. Todavía 
seguimos esperando que nos digan cuán-
tos asesores tiene cada concejal. Hay un 
gasto político enorme en el Municipio 
y en el Concejo, que es distinto del gas-
to público. Hubo un 70% del electora-
do de Ushuaia que no estuvo conforme 
con este lineamiento de la gestión Vuoto 
porque, si no, hubiera sacado mayoría. 

La convencional de Somos Fueguinos recordó que anticipó este desenlace el primer día

Fadul sentenció que el tiempo le 
dio la razón sobre el desempate de 
Urquiza” a favor de La Cámpora”
La convencional de Somos Fueguinos recordó que en la primera sesión cuando acordaron las autoridades y eligieron a Mónica Urquiza como presidente, 
advirtió lo que iba a ocurrir al momento de desempatar, y que lo haría “a favor de La Cámpora”. El tiempo le dio la razón y el doble voto de Urquiza 
permitió crear la figura del viceintendente, aumentar a 11 los concejales de Ushuaia, no incluir la cláusula transitoria para que Vuoto no vaya por un 
tercer mandato, y eliminar la posibilidad de un ballotage. “Siempre dije que Mónica Urquiza era oficialista provincial y que iba a pasar lo que terminó 
pasando. Ahora le quiero preguntar a Juntos por el Cambio, que la votaron, a Republicanos Unidos, que también la votó, si no sabían que iba a pasar 
esto”, reprochó al resto de la oposición. “Me pregunto qué pensará la gente que votó a Mónica Urquiza, los afiliados al MPF, a muchos de los cuales quiero 
y respeto, porque es increíble lo que pasó”, dijo, decidida a dar la pelea en el 2023 para que no continúe la actual gestión.

La convencional de Somos Fueguinos Liliana Fadul hizo un balance negativo de 
la convención constituyente, que terminó el viernes por la mañana de aprobar los 
artículos reformados, y la primera observación fue la confirmación del acuerdo 
de Mónica Urquiza con La Cámpora, del que había hablado desde el inicio, cuan-
do la eligieron presidente. 
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Este desempate de Mónica Urquiza con 
su voto de presidente posibilitó la crea-
ción de la figura del viceintendente, el 
aumento de concejales y dejó sin efecto 
la posibilidad de una segunda vuelta. Si 
Vuoto va a la justicia y lo habilitan para 
postularse, no quiere decir que va a vol-
ver a ser intendente por el voto popular, 
porque hay un 70% del electorado que 
no lo votó y nosotros vamos a trabajar 
firmemente para que cambie, porque no 
estamos de acuerdo con esta gestión”, 
adelantó.
“Que no se crea que, porque logró que 
Mónica Urquiza desempate como él que-
ría, tiene la habilitación judicial y la gente 
lo va a votar a él. Eso habrá que verlo.
Habría que ver qué opina Javier Milei de 
que el convencional Agustín Coto haya 
votado como presidente de la conven-
ción a Mónica Urquiza, y qué piensa de 
la posibilidad de que Ushuaia ahora ten-
ga 11 concejales. Sería bueno hacerle una 
entrevista porque dijo que Coto es uno 
de sus referentes en Tierra del Fuego, y 
sería bueno que opine de todo esto”, ex-
presó sobre el convencional que más de 
una vez cambió su dictamen y votó con 
la mayoría.
“Fernando Oyarzún es hijo de Juan Car-
los, a quien voté como senador nacio-
nal, y lo voté a conciencia y con gusto 
de votarlo. Hoy es funcionario de Me-
lella, pero afiliado al MPF, y se presentó 
como constituyente por FORJA, así que 
entiendo que siguió los lineamientos de 
FORJA en todo lo que votó”, barajó so-
bre la actitud del mopofista que forma 

parte del gobierno.

SIN CLÁUSULA TRANSITORIA

En cuanto a la cláusula transitoria, que 
no se pudo incorporar porque no acom-
pañó Urquiza, remarcó que “aseguraba 
la imposibilidad de un tercer mandato, 
no sólo para Vuoto y los concejales que 
van por el segundo, sino para cualquie-
ra en el futuro, y esto tiene que ver con 
la alternancia del poder, más allá de los 
nombres”.
“Con ocho años de gestión hay que to-
mar un descanso de cuatro años para 
que el poder se oxigene. Mónica Urqui-
za dijo que no estaba de acuerdo con la 
re-reelección, sin embargo, no apoyó la 
cláusula transitoria. Dijo que no estaba 
de acuerdo con el aumento del gasto po-
lítico y votó con La Cámpora la vicein-
tendencia y el aumento de concejales”, 
contrastó entre los dichos y los hechos 
de la vicegobernadora. 

CON PALABRA Y SIN PALABRA

Fadul marcó la diferencia fundamental-
mente con Urquiza en que “como saldo 
de esta convención para Somos Fuegui-
nos queda haber mantenido la palabra en 
todo, y debo reivindicar al convencional 
Javier Branca, con quien perdimos 10 a 
4 en muchísimas votaciones, pero nun-
ca traicionamos a nuestro electorado. 
Yo conocí recién ahora a Javier Branca y 
puedo decir que realmente tuvo una leal-
tad increíble a los principios que había 

sostenido. Ha demostrado compromi-
so y no se quebró en ningún momento. 
Desde lo personal por supuesto me gus-
taría compartir con su espacio y para el 
2023 nos vamos a sentar a conversar con 
quienes entendamos que van a ser leales 
a su palabra por sobre todas las cosas”, 
indicó.
“Somos Fueguinos fue firme en sus con-
vicciones y quiero resaltar la importancia 
de Valter Tavarone y Mónica Hoyos, que 
fueron compañeros de banca, y tuvie-
ron una lealtad infinita, prepararon cada 
uno de los temas y no fallaron en nada al 
electorado. El capital que tenemos como 
bloque y como dirigentes políticos es la 
palabra”, enfatizó. 

TERRENOS SIN SERVICIOS

Otro aspecto regresivo de la reforma fue 
la posibilidad de entregar tierras sin ser-
vicio que habilitó la mayoría. “Nosotros 
votamos un dictamen de minoría, porque 
para entregar un terreno debe tener los 
servicios básicos, la cloaca, la recolec-
ción de residuos, la luz, el agua. Para una 
persona vivir sin estos servicios básicos 
es indigno, pero nuestro dictamen fue 
apoyado solamente por el convencional 
Branca, que lo defendió ampliamente. La 
mayoría se impuso -quitando incluso re-
quisitos que estaban en la carta orgánica-, 
pero nosotros hemos votado a concien-
cia, porque tenemos años de vivir en esta 
ciudad”. 
“Esta reforma no era necesaria para nada 
y era mucho mejor la carta orgánica origi-

naria, porque había más participación. La 
comisión de información y debate ciuda-
dano era mucho más participativa, por-
que es la posibilidad de los vecinos para 
conocer los pre-dictámenes, hacer sus 
ponencias y que volvieran a comisión. 
Esta posibilidad se cercenó, porque los 
vecinos pudieron hacer ponencias, pero 
pasó todo directamente a sesión. La ban-
ca del vecino también se cercenó y ahora 
se llama banca de la comunidad, pero so-
lamente un vecino va a poder exponer y 
opinar sobre proyectos con trámite legis-
lativo, y antes se podía plantear cualquier 
tema. Se ha retrocedido tremendamen-
te”, aseveró. 
“Nosotros vamos a trabajar para que el 
70% que no lo votó a Vuoto pueda te-
ner una opción diferente, y que se res-
pete el valor de la palabra. Juntos por el 
Cambio no votó los temas que obligaron 
a Mónica Urquiza a desempatar, no vo-
taron la viceintendencia ni el aumento 
de concejales, pero la votaron a Urquiza 
como presidente de la convención y yo 
les advertí que era oficialista y que iba a 
desempatar a favor del oficialismo, que 
fue lo que terminó sucediendo. Hicieron 
el arreglo para votar las autoridades de 
la convención y esto terminó como ter-
minó, en parte por lo que Juntos por el 
Cambio también hizo el día de la elección 
de autoridades, que era importantísimo. 
Nosotros dijimos que no buscábamos la 
presidencia, pero el o la presidente debía 
ser un opositor. Si hubieran hecho caso, 
esto hubiera terminado muy distinto”, 
concluyó.

Ushuaia.- Mónica Urquiza, máxima autoridad del 
Cuerpo, informó que durante el día de ayer se cons-
tituyó la comisión redactora en la sede del Concejo 
para concluir con el texto definitivo, y se formalizará 
la reforma hoy con la sesión de lectura y aprobación 
desde las 10 de la mañana en el polideportivo “Cocho-
cho Vargas”, y a las 19 del mismo día el acto de cierre 
y jura.
La Convención Constituyente Municipal concluyó con 
éxito la actualización de los 106 artículos de la Carta 
Magna de la ciudad puestos a revisión, transcurridas 
dos extensas jornadas legislativas que significaron más 
de 30 horas de trabajo en sesión con el fin de reunir 
los consensos necesarios para la sanción definitiva de 
la última etapa de la reforma. Fueron 3 meses desde el 
inicio e implicó casi una veintena de reuniones de co-
misión temática; reuniones de comisión de presupues-
to; consultas a especialistas; labor parlamentaria; análi-
sis en la instancia de Información y Debate Ciudadano 
junto a la comunidad y sesiones donde se sancionaron 
de manera definitiva las nuevas redacciones.
La cuarta y última sesión ordinaria convocó a los con-
vencionales a trabajar sobre 66 artículos que aún res-
taban recibir la aprobación del Cuerpo para formali-
zar las modificaciones a través de los dictámenes que 
surgieron de comisión donde la creación de la de la 
Viceintendencia en el Departamento Ejecutivo y la 
modificación sobre todos aquellos pertenecientes a 
este capítulo donde impacta esta figura; el aumento 
de número de bancas del Departamento Legislativo en 

relación al incremento del electorado en función de la 
actualidad demográfica –que establece 1 concejal cada 
10 mil habitantes superado los 50 mil, que se sumarán 
a las 7 bancas existentes con un tope de 11-; la paridad 
de género en el Concejo Deliberante; descentraliza-

ción de la gestión; reconocimiento de las comisiones 
barriales y padrón cívico, fueron alguno de los aspec-
tos más relevantes y que acapararon las discusiones en 
ambas jornadas dentro del plano político.
El amplio temario abordado, incluyó artículos relativos 
al tramo final de esta reforma para totalizar el articula-

do sujeto a análisis, en pos de redactar un nuevo esta-
tuto municipal actualizado y con la paridad de género 
como denominador común. El estudio en profundi-
dad de estos puntos, implicó álgidos debates, funda-
mentaciones y discusiones que ya se habían dado en el 
ámbito de la comisión. No obstante, como se preveía, 
fueron llevadas nuevamente al recinto en sesión para 
prolongarse en búsquedas de acuerdos y producto de 
la voluntad de la mayoría, se consolidaron de manera 
definitiva en la nueva Carta Orgánica.
Al finalizar la última jornada de la cuarta sesión, en el 
marco de un emotivo cierre plagado de reflexiones en 
lo que respecta a la vida democrática, agradecimientos 
y reconocimientos entre los pares, la presidenta de la 
Convención, Mónica Urquiza, informó que durante 
este lunes se constituirá la comisión redactora en la 
sede del Concejo para concluir con el texto definitivo, 
y se formalizará la reforma el día martes, con la sesión 
de lectura y aprobación desde las 10 de la mañana en el 
polideportivo “Cochocho Vargas”, y a las 19 del mis-
mo día el acto de cierre y jura.
Concluida esta etapa histórica para la ciudad de Us-
huaia, será el Concejo Deliberante quien emprenderá 
su labor para reglamentar varios de los artículos y el 
Ejecutivo el encargado de poner en vigencia el trabajo 
de la Convención que, fuera de los enfrentamientos 
políticos y necesarias diferencias en estos ámbitos de 
discusión, cumplió el mandato social de abogar por un 
mejor futuro en defensa de los derechos de los vecinos 
de la ciudad.

Con la revisión de 106 artículos finalizó la Convención Constituyente 

Hoy a partir de las 19 horas sesión de Clausura 
y Jura de la Carta Orgánica Municipal
Este martes a partir de las 19 horas en el Microestadio ‘Cochocho’ Vargas se llevará adelante la Sesión de Clausura y Jura de la Carta Orgánica Muni-
cipal. En tanto que el día viernes concluyó la cuarta sesión ordinaria que puso cierre al trabajo de esta Convención responsable de actualizar los 106 
artículos de la Carta Orgánica Municipal puestos a revisión con la creación de la Viceintendencia, el aumento de bancas en el Concejo Deliberante 
relacionado a la actualidad demográfica y la paridad de género en ese ámbito como temas centrales dentro del plano político.

La Convención Constituyente Municipal concluyó 
con éxito la actualización de los 106 artículos de la 
Carta Magna de la ciudad puestos a revisión, trans-
curridas dos extensas jornadas legislativas que 
significaron más de 30 horas de trabajo en sesión 
con el fin de reunir los consensos necesarios para 
la sanción definitiva de la última etapa de la refor-
ma.
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Tolhuin.- El intendente de Tolhuin rea-
lizó allí una remembranza de todas las 
vivencias que compartieron todas las fa-
milias de la ciudad en el transcurso de es-
tos 50 años: “A veces me pregunto cómo 
fue esa fundación. Qué pasaba por cada 
uno de los chicos y chicas que estuvieron 
presentes, qué pasaba en las primeras fa-
milias tolhuinenses que estuvieron aquel 

día”.
“Me pregunto si se imaginaban lo que 
somos hoy o si simplemente venir a Tol-
huin fue una decisión de familias que se 
radicaron en un pueblo en crecimiento, o 
una decisión de generar un paso obligado 
entre Ushuaia y Río Grande, porque las 
distancias y los tiempos eran más largos. 
Lo cierto es que a partir de ahí empiezan 
las vivencias propias”, compartió Harr-
ington
El intendente hizo referencia al libro de 
relatos del cincuentenario de la ciudad 
que, como pieza fundamental del res-
guardo histórico de esta primera mitad 
de siglo, le permitió tener “una imagen 
más clara de esos momentos y, enton-
ces, entendí que las familias de Tolhuin 
llevaban su día a día con tanto empeño 
y sacrificios, pero también con alegría 
por que tenían la premisa de construir 
un lugar que pueda alojar a la familia, a 
los sueños, al progreso, a la posibilidad 
de trabajar y construir una casa, que sus 
hijos accedan a educación”.
“Lo que nadie puede discutir es que cada 
una de las familias que se radicó acá”, 
formuló Harrington, “cada una de esas 
familias buscaba progresar, crecer, desa-
rrollarse en un entorno natural maravi-
lloso, sin saberlo estaban construyendo 
el Tolhuin que hoy vemos.”

“TOLHUIN TUVO UNA VIDA 
INSTITUCIONAL TURBULENTA”

En medio del repaso histórico que llevó 
a los vecinos y vecinas de Tolhuin a for-
mar parte del Tolhuin actual, Harrington 
consideró necesario recordar que la vida 
institucional de la ciudad mediterránea 
no siempre fue la que los vecinos y veci-

nas merecían tener.
“No puedo tampoco dejar de repasar 
en este discurso que Tolhuin también 
tuvo una vida institucional turbulenta”, 
comenzó Harrington, que agregó: “No 
puedo dejar pasar que por momentos 
nuestros jóvenes se iban, algunas familias 
también porque Tolhuin se había queda-
do quieto, estaba el sentimiento de que 

nuestra ciudad se había estancado”.
El intendente de Tolhuin preguntó re-
tóricamente a los presentes si la ciudad 
había “perdido el brillo o la magia''. 
“¡Pero ahora acá estamos, estamos Fes-
tejando 50 años de Tolhuin!”, dijo Ha-
rrington, que propuso mirar a la historia 
grande de la ciudad: “50 años con quie-
nes que estaban, con los primeros que 
llegaron, con quienes vinieron ayer, con 
los que vinieron a trabajar la turba y ma-
dera, con los que vinieron a brindar salud 
y educación, con los que vinieron a cui-
darnos, con los que vinieron buscando 
un cambio de aire y con los que vinieron 
a construir un sueño y emprender”.

“EN ESTOS CASI TRES AÑOS 
DE GESTIÓN PUDIMOS 

REALIZAR MUCHO”
 
Harrington llevó adelante un repaso de 
las diferentes obras públicas que la ges-
tión municipal pudo llevar adelante en 
esta etapa, algo posible de realizar úni-
camente con todas las fuerzas vivas de la 
comunidad, en articulación entre el sec-
tor público y el privado.
“Hemos terminado las plazas en los ba-
rrios 9 de octubre, Islas Del Sur y Kare-
kén, y construiremos una más en el barrio 
Provincias Unidas. En materia de servi-
cios finalizamos la red de agua y cloaca 
del barrio 9 de octubre, la red de gas en 
Nacidos y Criados, y Altos de la Monta-
ña, garantizar mejor calidad de vida a las 
familias de mi pueblo es mi mayor com-
promiso. Apenas hace siete meses, en mi 
discurso de apertura del trigésimo segun-
do período de sesiones, les contaba a los 
concejales y a la comunidad que este año 
trabajaríamos en la pavimentación de po-

licía fueguina, que llevaríamos adelante el 
asfaltado de nuevas calles y el reasfaltado 
de las calles más deterioradas del casco 
céntrico y así lo hicimos”, detalló el in-
tendente de Tolhuin.
“Recuerdo, además, que me había com-
prometido a que estaría finalizada la obra 
de Av. Los ñires y así sucedió”, celebró 
Daniel Harrington.

 
“CUENTO CON UN EQUIPO DE 

GESTIÓN COMPROMETIDO”

Harrington valoró que, para llevar ade-
lante los proyectos que se han conver-
tidos en logros de gestión, es indispen-
sable el aporte de los y las trabajadoras 
municipales y de toda la dirigencia insti-
tucional: 
“Tengo la seguridad de pararme acá, mi-
rarlos a los ojos y comprometerme, pri-
mero porque cuento con un equipo de 
gestión comprometido, que cada uno de 
ellos entendió que estamos al servicio 
del otro. Segundo, y no de menor impor-
tancia, recuperamos el diálogo político 
y maduro con el Concejo Deliberante, 
lo cual agradezco, sobre todo a quienes 
promovieron esa madurez. Quiero agra-
decer especialmente Norberto Dávila, 
Matías Rodríguez y Rosana del Valle.” 

“AFRONTAMOS LA MAYOR
 REGULARIZACIÓN

 DE TIERRAS DE TOLHUIN”

En palabras de Harrington, el diálogo 
entre todos y todas es esencial, ya que 
dinamiza una de las políticas más impor-
tantes que debe tener el Estado: el orde-
namiento territorial. 
“La previsibilidad permite hacer efectivo 

nuestro objetivo de darle a cada una de 
las familias y emprendedores la garantía 
de que cada peso invertido en Tolhuin, 
tiene que tener seguridad jurídica, enton-
ces afrontamos la mayor regularización 
de tierras logrando entregar más de 700 
decretos de adjudicación en venta y 270 
escrituras desde que comenzamos la ges-
tión."

El progreso histórico en política territo-
rial y el trabajo permanente con la admi-
nistración de Alberto Fernández permi-
tió que “alrededor de 200 familias puedan 
acceder a los créditos PROCREAR, una 
de las políticas más exitosas de nuestro 
gobierno nacional, la de ayudar a cons-
truir techo digno a los habitantes de este 
bendito suelo.”
En materia de turismo, el mandatario 
municipal calificó la actualidad lograda 
como un “avance significativo en esta 
industria” ya que, de a poco, Tolhuin se 
sigue instalando como un buen destino: 
“Estuvimos en la Feria Internacional de 
Turismo, llevando material de informa-
ción, participando de ronda de nego-
cios”.
Todo el desarrollo económico del que 
es protagonista la ciudad va de la mano 
con una clara política ambiental munici-
pal: “Hubo una consolidación de las po-
líticas de cuidado del ambiente”, apuntó 
Harrington: “Desde el control y cum-
plimiento de las normas ambientales y 
el tratamiento de los residuos sólidos y 
urbanos, logrando en gran medida la se-
paración de vidrio, latas pets y ahora tam-
bién cartón, cuidamos el entorno natural 
maravilloso en el que estamos que es, sin 
dudas, el más sagrado de los desafíos que 
tenemos”.

“DESDE LO CULTURAL CREO 
QUE HEMOS DADO UN 

GRAN SALTO DE CALIDAD”

Harrington analizó que Tolhuin no cre-
ció solo en materia de infraestructura, 
también lo está haciendo a base de cons-
truir consensos en materia de inclusión y 
desarrollo cultural: “Hay un gran trabajo 

de la Dirección de Género Mujeres y Di-
versidad, que en muy pocos días contará 
con oficinas propias, para fortalecer aún 
más el trabajo articulado con otras áreas 
e instituciones para combatir la violencia, 
romper prejuicios y afianzar la conquista 
de derechos.”
En esta tarea, hay un aporte especial que 
se da por parte de la juventud de la ciudad 

Tolhuin celebró sus 50 años con cinco jornadas históricas

“A 50 años de su fundación, en Tolhuin hay fuerza, 
ganas, alegría y orgullo”, destacó Harrington
Así lo afirmó el intendente de Tolhuin. La ciudad cumplió formalmente 50 años este nueve 9 de octubre y, en el marco de sus celebraciones, fue la an-
fitriona de un acto oficial al que fueron invitados dirigentes institucionales y políticos de toda la provincia. El acto, cuyo cierre fue con las palabras de 
Daniel Harrington, ofreció un desfile cívico militar por la avenida Los Ñires, con un brindis y corte de torta.
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que va adquiriendo cada vez más relevan-
cia, a partir de la Dirección de Juventud, 

“siendo promotora de espacios para el 
desarrollo y las expresiones de nuestros 
jóvenes, área que también en muy pocos 
días contará con su propio espacio.”
“Desde lo cultural creo que hemos dado 
un gran salto de calidad”, reflexionó el 
intendente, y desarrolló que hubo una 
“revalorización de la Fiesta de la Lenga, 
las esculturas se han integrado como par-
te del patrimonio cultural urbano, los co-
lores que impregnan las grises paredes de 
los diferentes murales, el reconocimien-
to a nuestros antiguos pobladores, con 
la edición del libro del cincuentenario”, 
concluyó el Harrington, que agradeció la 
Editora Cultural de Tierra del Fuego.

EL TRABAJO EN COORDINACIÓN 
CON EL ESTADO 

PROVINCIAL Y EL NACIONAL

“Otra trascendental decisión que creo to-
dos los que están acá van a coincidir con-
migo, es lo que sucedió hace muy pocos 
días, la puesta en funcionamiento del Juz-
gado de Competencia Integral en mate-
ria Civil, Comercial, Laboral, de Familia 
y Contravenciones”, apuntó Daniel Ha-
rrington; para quien esto configura “un 
hecho histórico y, por eso, vaya mi agra-
decimiento a los integrantes del Superior 
Tribunal de Justicia y los Legisladores de 
la Provincia, por la ley de creación del 
juzgado para los vecinos de Tolhuin”
El intendente le dio importancia al tra-
bajo en conjunto que se viene realizando 
con el Ejecutivo Provincial que, lleva a 

la generación de “inversiones de carác-
ter público que vienen a sanear históri-
cos reclamos de nuestra gente, como la 
construcción del hospital modular, la del 
polideportivo provincial, la puesta en 

funcionamiento de polo creativo y la pa-
vimentación de la ruta 1. Gestiones las 

cuales quiero agradecer al gobernador 
Gustavo Melella.”

DE CARA AL FUTURO

“Hay mucho para seguir trabajando que 
hacen al desarrollo de mi localidad”, dijo 
Harrington, como “atender la creciente 
demanda energética, el complejo de las 
termas y la tan necesaria la diversifica-
ción de la matriz productiva''. 

“Pero quiero tomarme unos minutos y 
reflexionar con ustedes”, pidió el inten-
dente. “Pido a cada uno de mis vecinos, 

sobre todo a los que tienen la responsabi-
lidad de tomar decisiones, a los de hoy y a 
los que vendrán: Cada vez que crean que 
no se puede, que los sueños no se pue-
den concretar, cada vez que piensen que 

el esfuerzo realizado o a realizar no vale, 
les pido por favor, lean el libro del cin-
cuentenario, o aun mejor, busquen a un 
antiguo poblador y pregunten si las cosas 
fueron fáciles para ellos, seguramente les 
dirán que no. Después observen y vean 
que aún hoy, 50 años después de la fun-
dación de este hermoso lugar, hay fuerza, 
ganas, alegría y orgullo.”
“¡Feliz cumpleaños Tolhuin!”, finalizó el 
intendente Daniel Harrington, este 9 de 
octubre, el día que Tolhuin cumplió 50 
años.

MASIVA PARTICIPACIÓN 
DE LA COMUNIDAD

Durante cinco días de propuestas gratui-
tas y para toda la comunidad, la ciudad 
de Tolhuin compartió su cumpleaños 
número cincuenta con sus vecinos y vi-
sitantes de todo el país recorriendo las 
calles, visitando los comercios y viviendo 
momentos de encuentro a través de la 
cultura y la música.
En promedio, entre 7.000 y 10.000 per-
sonas formaron parte de los días de fes-
tejo.
El Polideportivo Ezequiel Rivero albergó 
en la primera jornada una serie de presen-
taciones coreográficas llevadas adelante 
por compañías de ballet y de danza tanto 

de la ciudad, como de toda la provincia. 
Jornada en la que los asistentes pudieron 
disfrutar de una puesta folklórica a car-
go de los ushuaienses de “El Arrime” y 
la interpretación de la misa criolla por la 
Orquesta Municipal Kayén de Río Gran-
de.
La fiesta se trasladó los siguientes días al 
Campo de Doma, acondicionado con los 
estándares requeridos para recibir a mi-
les de personas que, a lo largo de todo 
el día jueves, se acercaron para disfrutar 
una tarde/noche de cuarteto, que tuvo su 
gran cierre con la presentación de la ban-
da cordobesa “Q’ Lokura”. 
El viernes por la tarde fue el momento 
del brindis y homenaje a los antiguos 
pobladores de la ciudad de Tolhuin que, 
convocados por el Municipio, se acerca-
ron a la hostería Kaikén para compartir 
sus historias y un momento de alegría 
por los cincuenta años de la ciudad que, 
con tanto empeño, trabajaron para hacer 
grande.
“Quería agradecerles, me siento honrado 
por la presencia de todos y por que po-

damos compartir todos juntos este mo-
mento”, manifestó Daniel Harrington, 
que formó parte del evento y encabezó 
el brindis en celebración a quienes “cons-
truyeron este pueblo”.
Al caer la tarde, los puestos de los co-
merciantes gastronómicos locales se dis-
pusieron nuevamente en el Campo de 
Doma para recibir a los visitantes y ofre-
cer sus productos; mientras los extensos 
grupos de personas se iban acercando al 
escenario para vivir una noche de cum-
bia, que abrieron artistas locales y cerró 
la banda chaqueña “Los Continuados”. 
El sábado, día anterior al aniversario de la 
ciudad y el último de espectáculos en el 
Campo de Doma, el espacio abierto del 
festival recibió a las bandas de rock que 
subieron la temperatura de la noche. An-
tes de recibir a Las Pastillas del Abuelo 
y darle el gran cierre a las fechas de las 
bandas, el intendente de Tolhuin pregun-
tó al público: “¿Quieren que lo volvamos 
a hacer el año que viene?” y, con el acom-
pañamiento de los presentes, pasadas las 
00 hs. se le cantó el feliz cumpleaños a la 
ciudad.
La jornada del sábado cerró a lo gran-
de con la presentación de la consagrada 
banda oriunda de Buenos Aires, que se 
encuentra realizando una gira por su 20 
aniversario y llegó a Tolhuin para festejar 

los 50 años de la ciudad.
El 9 de octubre, día del cumpleaños de 
la ciudad mediterránea se celebró en las 
calles donde luego del acto protocolar en 
una renovada Plazoleta de la Piedra Fun-
damental, más precisamente en la aveni-
da Los Ñires, se llevó adelante un desfile 
cívico-militar en el que participaron más 
de 60 integrantes de la sociedad civil, ins-
tituciones y organizaciones que trabajan 
día a día en el crecimiento de Tolhuin.
La fiesta se llevó al Polideportivo Eze-
quiel Rivero, donde todos los visitantes, 
y fundamentalmente los y las vecinas 
tolhuinense, pudieron disfrutar de una 
nueva jornada de presentaciones a cargo 
de artistas y compañías de ballet, tango 
y folklore.
Las actividades llegaron a su fin con la 
presentación de “Soy Rada and The Coli-
briquis” y, de esta forma, la ciudad medi-
terránea, hogar de miles de vecinos y ve-
cinas comprometidos con el crecimiento 
de su comunidad a lo largo de los años, 
pudieron encontrarse y celebrar a la ciu-
dad de Tolhuin en sus 50 años.
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Tolhuin.- El gobernador Gustavo Mele-
lla acompañó los festejos por el 50° ani-
versario de la ciudad de Tolhuin junto a 
integrantes del Gabinete provincial.
“Tolhuin no se tiene que quedar quieto; 
no tiene que depender de un gobierno, ni 
del Presidente, ni del Gobernador ni de 
un Intendente. No se tiene que mirar con 
respecto a otras ciudades. Se tiene que 
mirar a sí mismo, porque toda la fuerza 

la tienen acá, porque toda la riqueza está 
acá. Algunos acompañamos, pero quie-
nes tienen el compromiso, quienes em-
pujan hacia adelante son los y las tolhui-
nenses que nacieron o que han decidido 
vivir acá”, enfatizó el primer mandatario 
provincial en su discurso.
Asimismo, el Gobernador subrayó que 
“nuestro deseo es que sigan creciendo, 
que amen mucho a su tierra. Tolhuin es 
hermoso, pero a veces nos pasa que los 
que más criticamos somos los de aden-
tro. Entonces aprendamos a querernos. 
Tienen un lugar realmente maravilloso 
y uno ve como va cambiando Tolhuin y 
como se va transformando”.

Finalmente, Melella indicó que “segu-
ramente faltan cosas, pero las cosas se 
consiguen cuando uno le pone ganas, le 
pone compromiso. Daniel Harrington y 
su equipo tienen un gran cariño por este 
lugar. Pero hoy no hablamos de un go-
bierno, hablamos de todos. Hablamos 
de un pueblo y una ciudad que cumplen 
50 años. Que nadie diga que no se pue-
de o no se logran las cosas. Tolhuin lo 

puede hacer, lo está haciendo y va a ha-
cer muchísimas cosas más”.
“En nombre del pueblo de Tierra del 
Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur, muy feliz cumpleaños y los mejores 
deseos para todos y todas”, concluyó.
Durante el acto, el Gobernador junto a 
representantes del Ejecutivo Provincial 
descubrió una placa con el decreto que 
declara Patrimonio Histórico y Cultural 
de la Provincia de Tierra del Fuego, An-
tártida e Islas del Atlántico Sur el Área 
Fundacional de la Localidad de Tolhuin.
Luego Melella y las autoridades presen-
tes acompañaron el desfile en conme-
moración del 50° aniversario de Tol-

huin.
Participaron de los eventos la vicego-
bernadora en uso de licencia y presiden-
ta de la Convención Constituyente de 
Ushuaia, Mónica Urquiza, el intendente 
de Río Grande, Martín Pérez, senadores 

nacionales, diputados nacionales, legis-
ladores provinciales, concejales, repre-
sentantes del Poder Judicial, autoridades 
del Poder Ejecutivo Provincial, autori-
dades municipales y representantes de 
diversos sectores de la sociedad civil.

Tolhuin.- Con un equipo mixto de tra-
bajadores y trabajadoras tanto de Us-
huaia como de Río Grande, se pudo 
hacer llegar a todas las familias fuegui-
nas las actividades previstas para este 
aniversario de la ciudad más joven de 
Tierra del Fuego.
Además, la emisora fueguina realizó una 
serie de cortos en conjunto con el Mu-
nicipio de Tolhuin. Se trata de 50 en-
trevistas (una por cada año cumplido) 
a pioneros, antiguos pobladores y refe-
rentes de la comuna que ya se comenza-
ron a difundir durante la programación.
Se destacó el esfuerzo, pasión y el pro-
fesionalismo de cada uno de los trabaja-

dores de la TV Pública Fueguina  para 
llevar adelante esta transmisión de más 
de 20 horas, durante 4 días, cumpliendo 
con uno de los principales objetivos que 
es conectar a toda la provincia entre sí y 
colaborar con la construcción de identi-
dad y ciudadanía.
Los directivos Paula Arruda y Mauricio 
Bravo agradecieron “a todas las áreas 
del Gobierno provincial que colabora-
ron con la logística para poder realizar 
cuatro días de transmisión y en especial 
a Jefatura de Gabinete de la provincia 
por el apoyo constante a todas las ac-
ciones que lleva adelante la Televisión 
Pública Fueguina”.

Junto a miembros del Gabinete provincial

El gobernador Melella acompañó los festejos 
por el 50° Aniversario de la ciudad de Tolhuin
El gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, encabezó junto al intendente Daniel Harrington el acto por el 50° aniversario de la ciudad 
de Tolhuin. En su discurso, el mandatario provincial sostuvo que “hoy tiene que ser un día de fiesta para todos y todas. Celebramos este lugar. Es cierto 
que comenzó como una idea, es cierto que pasó momentos duros, pero eso pasa en todos lados, incluso en las familias. Sin embargo uno se pone de pie y 
sale adelante”. 

Melella indicó que “seguramente faltan cosas, pero las cosas se consiguen 
cuando uno le pone ganas, le pone compromiso. Daniel Harrington y su equipo 
tienen un gran cariño por este lugar”.

La ministra de Educación, profesora Analía Cubino, entrega al intendente Daniel 
Harrington una placa alusiva.

Llevando a los hogares fueguinos los festejos por los 50 años de Tolhuin 

La TV Pública Fueguina tuvo cuatro días de transmisión
Por primera vez desde que transmite en HD, la TV Pública Fueguina te-
levisó en vivo y  por streaming  los recitales organizados y el desfile en el 
marco de los 50 años de la fundación de Tolhuin.

Parte del gran equipo de la TV Pública Fueguina.

El Gobernador de Tierra del Fuego AIAS, Gustavo Melella, acompañado de la 
Vicegobernadora Mónica Urquiza, del Intendente Daniel Harrington y de diversas 
autoridades del orden nacional, provincial y local participó de la inauguración 
del Museo Raíces Fueguinas. El evento fue en el marco de los festejos por el 50° 
aniversario de la ciudad de Tolhuin.
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Tolhuin.- El gobernador de Tierra del 
Fuego AIAS, Gustavo Melella, acompa-
ñado de la Vicegobernadora Mónica Ur-
quiza, del Intendente Daniel Harrington 
y de diversas autoridades del orden na-
cional, provincial y local participó de la 
inauguración del Museo Raíces Fuegui-

nas. El evento fue en el marco de los fes-
tejos por el 50° aniversario de la ciudad 
de Tolhuin.
Cabe destacar que las legisladoras 

Myriam Martínez y Andrea Freites hicie-
ron entrega de la Declaración de Interés 
Provincial “al compañero intendente Da-
niel Harrington y al Sr. Pedro Fernández 
con motivo de la inauguración del Mu-
seo-Restobar ‘Raíces Fueguinas’, destacó 
Myriam Martínez, en el marco de los Fes-

tejos del 50 aniversario de la fundación 
de la ciudad de Tolhuin. 
“Felicito al compañero Pedro por tan im-
portante iniciativa que aportará al Turis-

mo, la Cultura y la Gastronomía de nues-
tra querida ciudad de Tolhuin”, agregó. 
En tanto Pedro Fernández, dueño de las 
instalaciones, comentó que “esto es una 
apuesta al turismo y la cultura en la locali-
dad, además de una forma de acompañar 
el 50° aniversario de Tolhuin”. 
Explicó que “Raíces Fueguinas es un 
museo de 650 metros cuadrados que al-
berga unas 8 mil antigüedades de diver-
sas temáticas que van a estar expuestas 
para toda la provincia”, informó.
En este sentido, Fernández detalló que 

“en el museo van a encontrar juguetería 
de fábricas de todo el país, cosas del pe-
ronismo, de Malvinas, de mundiales, fe-
rrocarriles, lecherías. Una gran diversidad 
de temáticas y puestas en escena desde 
los años 20 a la fecha”. 
“Es una muestra multicultural y hete-
rogénea, así que hay cosas de todas las 
provincias expuestas representando a los 
habitantes de la isla que no han nacido 
aquí”, finalizó.
Fuente: JCA Noticias, foto Julio Alday 
Curioni.

Tolhuin.- El jefe comunal de Río Gran-
de, Lic. Martín Pérez, celebró los 50 años 
de vida de Tolhuin, "una ciudad que ha 
crecido gracias al esfuerzo de su gente y 
que cada vez está mejor" afirmó. 

Destacó su potencial turístico y el desa-
rrollo de sus recursos naturales y remar-
có que "el crecimiento de Tolhuin acom-
paña el de la provincia".
Pérez señaló que "estamos llevando ade-
lante un trabajo en conjunto con el In-
tendente. La verdad es que Daniel viene 
realizando una gran gestión municipal. 
Sin dudas está transformando la realidad 
de Tolhuin".
Pérez sostuvo que "uno ve como está 
cambiando Tolhuin con obras de pavi-
mentación, infraestructura en los barrios 
y mejoras del espacio público y eso es 
algo que celebrar" y en este sentido, se-
ñaló que "ambas ciudades compartimos 
experiencias que nos permitan seguir 
creciendo juntos".

Río Grande.- El Presidente del Concejo 
Deliberante de Río Grande fue parte de 
los festejos por el cumpleaños del “Cora-
zón de la Isla”. En ese contexto expresó: 
“Vivimos una jornada de grandes feste-
jos junto a los vecinos y vecinas de la ciu-
dad de Tolhuin. La gente de Tolhuin está 
contenta y eso se percibe en las calles”.
Luego expresó: “Pude hablar con los 
vecinos y con autoridades de Tolhuin, 
especialmente con el Intendente Daniel 

Harrington, a quien felicité por cómo 
se encuentra la ciudad. Tolhuin está cre-
ciendo a pasos agigantados, se observa 
un gran cambio, sobre todo desde el co-
mienzo de esta gestión municipal”.
Finalmente, el edil comentó: “Me puse 
a disposición para trabajar para que Tol-
huin siga creciendo como hasta ahora. 
Todos debemos colaborar para mejorar 
el “Corazón de la Isla”. Es la ciudad que 
une a los fueguinos”, concluyó.

En el 50° aniversario de la ciudad mediterránea

Quedó inaugurado el Museo Raíces 
Fueguinas en Tolhuin
Pedro Fernández, su titular, comentó que “esto es una apuesta al turismo y la cultura en la localidad, además de una forma de acompañar el 50° ani-
versario de Tolhuin. “Raíces Fueguinas es un museo de 650 metros cuadrados que alberga unas 8 mil antigüedades de diversas temáticas que van a estar 
expuestas para toda la provincia”, informó. “Es una muestra multicultural y heterogénea, así que hay cosas de todas las provincias”.

“Junto a la compañera legisladora Andrea Freites hicimos entrega de la Declara-
ción de Interés Provincial al compañero intendente Daniel Harrington y al Sr. Pe-
dro Fernández con motivo a la próxima inauguración del Museo-Restobar Raices 
Fueguinas”, destacó la legisladora peronista Myriam Martínez.

En el 50° aniversario de la ciudad mediterránea quedó inaugurado el Museo Raí-
ces Fueguinas en Tolhuin. (Foto Julio Alday Curioni).

El mandatario riograndense destacó gestión de su 
par Daniel Harrington

“Tolhuin y su pueblo son 
el corazón del desarrollo 
de nuestra provincia”
Así lo afirmó Martín Pérez en el marco del 50° aniversario de Tolhuin. El 
Intendente saludó a sus habitantes y celebró que ambos Municipios tra-
bajen en conjunto para crecer y transformar la realidad de los vecinos y 
vecinas. Agregó que “estamos llevando adelante un trabajo en conjunto 
con el Intendente. La verdad es que Daniel (Harrington) viene realizando 
una gran gestión municipal. Sin dudas está transformando la realidad de 
Tolhuin”.

El mandatario riograndense Martín 
Pérez destacó gestión de su par Da-
niel Harrington.

Concejo Deliberante de Río Grande

Von der Thusen saludó a 
los tolhuinenses por su 
50º aniversario
El referente del Partido Ciudadanos participó del acto por el 50º aniversa-
rio de la ciudad de Tolhuin. Asimismo, se expresó para saludar y felicitar a 
los vecinos y vecinas de la ciudad mediterránea. “Tolhuin está creciendo a 
pasos agigantados”, afirmó.
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Tolhuin.- El contador Ramón Gallardo 
disertó en esta ciudad mediterránea so-
bre ‘La 19.640 y las oportunidades para 
las Pymes locales’, con el prefacio “una 
charla sobre el perfil productivo de Tie-
rra del Fuego y las oportunidades para las 
PyMEs locales, a la luz de la denomina-
da reconversión de la matriz productiva, 
para posteriormente referirse a las nor-
mas que dieran lugar a la prórroga del su-
brégimen industrial, pasando a posteriori 
por un pormenorizado análisis de los di-

ferentes tributos impositivos y aduaneros 
que benefician a los emprendedores, para 
concluir su disertación definiendo lo que 
a su criterio considera “El perfil produc-
tivo futuro de la provincia de Tierra del 
Fuego”, basada en los recursos naturales.
Es la segunda charla que brinda sobre 
este tema, la primera la hizo en la UTN 
el pasado 26 de agosto.
En esta oportunidad se hizo en el mar-

co del 50 aniversario de la Fundación de 
Tolhuin, contando con el auspicio del 
municipio mediterráneo y al que asis-
tió una gran cantidad de público, en su 
mayoría productores, contando asimis-
mo con la presencia de concejales de la 
ciudad encabezados por el presidente del 
Concejo Deliberante, Dr. Norberto Dá-
vila y Matías Rodríguez; el subsecretario 
de Turismo y Producción, Sixto Aníbal 
Benítez y demás autoridades del Munici-
pio. También participó el vicepresidente 

de la Cámara Fueguina de la Madera – 
CAFUFAMA-, Ramón Rivero.
Así, a través de diapositivas y la corres-
pondiente narración fue desarrollando 
durante más de 2 horas su disertación.
En el primer punto realizó una exégesis 
histórica de la Ley 19.640 y sus normas 
complementarias.
En un segundo apartado habla de la re-
conversión de la matriz productiva fue-

guina, lo que denomina “Subrégimen de 
los Recursos Naturales”, definiendo los 
alcances de la Resolución N° 47/18, que 
permite incorporarle valor agregado a los 

recursos naturales y comercializarlos en 
el continente con los beneficios imposi-
tivos y aduaneros, y al que define como 
“Oportunidades Ocultas, Oportunidades 
no Aprovechas”, indicando que a más de 
4 años de su sanción solo se desarrolla-
ron muy pocos emprendimientos.
Así hace referencia dicha dispositiva a los 
temas, que posteriormente desarrolla;

En un tercer módulo hace referencia a 
la “Prórroga del subrégimen industrial y 
a la creación del Fondo para la Amplia-
ción de la Matriz Productiva de Tierra del 
Fuego”, con un aporte obligatorio sobre 
las firmas del subrégimen industrial que 

adhieran a la prórroga.
Posteriormente procede al desarrollo del 
cuarto módulo, donde hace un exhausti-
vo análisis de los beneficios impositivos 

y aduaneros que otorgan estas normati-
vas que rigen en la Provincia de Tierra 
del Fuego, para finalizar mencionando el 
gasto fiscal que significa para Nación el 
sostenimiento del subrégimen industrial 
fueguino, según una separata adjunta al 
Presupuesto 2023 elevada por el Ministe-
rio de Economía para su tratamiento por 
parte del Congreso.

También hace mención a los tributos 
provinciales como municipales.
Para finalizar su alocución de más de dos 
horas y media, desarrolla el último módu-
lo donde concluye que el futuro desarro-
llo de la provincia debe estar basado en 

El contador Ramón Gallardo brindó en Tolhuin una charla sobre la Ley 19640

“La reconversión de la matriz productiva basada en 
los recursos naturales es lo que más va a crecer”
Así lo vaticinó el contador Ramón Gallardo, quien brindó una nueva charla sobre la Ley 19640, pero esta vez en Tolhuin, el pasado 4 de octubre. Bajo 
el título ‘La 19.640 y las oportunidades para las PyMEs locales’, la misma trató sobre las posibilidades concretas sobre aspectos ventajosos para los em-
prendedores fueguinos de aprovechar las bondades de la Resolución N° 47/18 que permite incorporar valor agregado a los recursos naturales y comercia-
lizarlos en el resto del continente con los beneficios impositivos y aduaneros que contempla la Ley 19.640 y sus normas complementarias. Justamente el 
prefacio reza que es “una disertación sobre el perfil productivo de Tierra del Fuego a la luz de la denominada reconversión productiva y la prórroga del 
subrégimen industrial, analizando el régimen fiscal y aduanero de la provincia, y finalizando con una opinión sobre el “Perfil Productivo Futuro de los 
Fueguinos”. Dicha charla se dio en el marco del 50 aniversario de la Fundación de Tolhuin, contando con el auspicio del municipio mediterráneo y al 
que asistió una gran cantidad de público, en su mayoría productores.

El contador Ramón Gallardo disertó en Tolhuin sobre ‘La 19.640 y las oportunida-
des para las Pymes locales’, con el prefacio “una charla sobre el perfil producti-
vo de Tierra del Fuego y las oportunidades para las PyMEs locales, a la luz de la 
denominada reconversión de la matriz productiva.

En el primer punto realizó una exégesis histórica de la Ley 19.640 y sus normas 
complementarias.

Posteriormente procede al desarrollo del cuarto módulo, donde hace un exhaus-
tivo análisis de los beneficios impositivos y aduaneros que otorgan estas norma-
tivas que rigen en la Provincia de Tierra del Fuego, para finalizar mencionando el 
gasto fiscal que significa para Nación el sostenimiento del subrégimen industrial 
fueguino, según una separata adjunta al Presupuesto 2023 elevada por el Minis-
terio de Economía para su tratamiento por parte del Congreso.

En un tercer módulo hace referencia a la “Prórroga del subrégimen industrial y 
a la creación del Fondo para la Ampliación de la Matriz Productiva de Tierra del 
Fuego”, con un aporte obligatorio sobre las firmas del subrégimen industrial que 
adhieran a la prórroga.
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los recursos naturales tanto en su estado 
natural como mediante la incorporación 
de valor agregado, y que define como el 

Subrégimen de los Recursos Naturales, a 
través de las siguientes normativas;
• Recursos naturales, extracción de gas y 
Petróleo, Decreto N° 1.049/18 y Resolu-
ción N° 525/22;
•  Recursos naturales en su estado natu-
ral, Art.22 Ley 19.640;
• Recursos Naturales con valor agrega-
do extrazona, Resolución N° 47/18.
Actividades como el desarrollo de plan-
tas de procesamiento de los recursos de 
nuestros mares, pasando por la explo-
tación e industrialización del gas y pe-
tróleo, como los relacionados con pro-
ductos industrializados como el aceite 
de cannabis; pellets; industrialización de 
viviendas; realización de muebles; hidro-
geno verde, la turba etc.

Indica una serie de preceptos sobre los 
cuales se puede o no estar de acuerdo, 
pero que en definitiva determinan las ba-
ses del porque el “Perfil productivo fu-
turo de la Provincia de Tierra del Fuego 
son los recursos naturales”.
*Que la Resolución N°47/18 en su Art. 
2 Inc. c), al establecer las condiciones 
que deberán cumplir los productos ob-
tenidos a partir de la industrialización de 
mercaderías ”Íntegramente producidas 
en el Área Aduanera Especial”, con la 
participación complementaria de alguna 
o algunas materias o artículos no origina-
rios, para revestir el carácter de trabajo o 
transformación sustancial que le permita 
ser acreedores de los beneficios imposi-
tivos que fueran instaurados por la Ley 

19.640 y sus modificatorias, dice;
“El valor agregado de los procesos rea-
lizados en el Área Aduanera Especial 

observe los porcentajes mínimos de con-
formidad con lo prescripto por el inciso 
a) del artículo 26 de la ley 19640 y por el 
inciso a) del artículo 1 del decreto 522 el 
cual dice: el valor CIF de los materiales 
originarios de terceros países, empleados 
en su elaboración, no excedan el cin-
cuenta por ciento (50%) del valor FOB 
de exportación”;
“Que el Decreto N° 1049/18 y la recien-
te Resolución N° 625 de la secretaria de 
Energía de fecha 16/08/22, que dieran 
origen a la inversión anunciada hace unos 
días del proyecto Fénix por 700 millones 
de dólares. Esta Resolución N° 625 es-
tablece los parámetros para que un pro-
yecto sea considerado como “Nuevos 
emprendimientos Hidrocarburíficos” 

y goce de los beneficios impositivos y 
aduaneros para la extracción de gas y 
petróleo, que habían perdido por el De-
creto N° 751/12, definiendo como tal, 
aquellos proyectos que:
a) Comprometan una inversión mínima 
de 250 millones de dólares en un plazo 
máximo de 4 años en proyectos costa 
afuera;
b) Comprometan una Inversión mínima 
de 10 millones de dólares en un plazo de 
4 años en áreas Hidrocarburíficas situa-
das costa adentro
“Que desde la sanción de la Resolución 
N° 47/18 que aconteció el 05/06/2018 
a la fecha se han presentado escasos 
proyectos que contemplan el aprovecha-
miento de estos beneficios y que pode-

mos indicar, como la elaboración de agua 
de la localidad de Tolhuin; la realización 
de mallas de turba para la contención de 
derrame de petróleo; la fabricación de 
puertas con herrajes en la ciudad de Río 
Grande; enmienda orgánica en base a 
turba (fertilizante para el agro).
En síntesis, el Gobierno nacional tardó 
cerca de 2 años en sacar la Resolución 
N°47/18 después de idas y venidas, don-
de funcionarios del Gobierno provincial 
solicitaban la prórroga del Subrégimen 
Industrial entre otros puntos, situación 
que no aconteció, y desde la sanción a 
la actualidad, trascurrieron otros 4 años 
más, presentándose muy pocos proyec-
tos
*Que tenemos una industria bajo el am-
paro de la Ley 19.640, cuya prorroga es 
hasta el 31/12/2038, con posibilidades 
de extenderse por 15 años más hasta el 
31/12/2053, a condición de que Brasil 
mantenga los beneficios de Manaos y 
que las empresas tengan el día los apor-

tes obligatorios para la ampliación de la 
matriz productiva de Tierra del Fuego, 
circunscripto a un grupo de empresas, y 
cuya característica principal es la alta de-
pendencia de insumos importados.
*Que los recursos naturales maneja-
dos con un criterio de sustentabilidad y 
cuidado al medio ambiente, pueden ser 
propulsor de múltiples actividades de 
producción, si se aplican los incentivos, 
las estrategias y las políticas públicas ade-
cuadas. 
*Que nuestra inmensa riqueza natural 
nos puede dar una oportunidad para di-
rigir esfuerzos en pos de una sofisticada 
industrialización, promoviendo empleos 
de calidad y mejorando el bienestar eco-

nómico de todos los que habitan esta 
provincia;
*Que la discusión sobre la explotación 
de recursos naturales debe centrarse en 
cómo aprovechar las oportunidades que 
éstos pueden ofrecer, y ello pasa por en-
tender la dimensión real de las cadenas 
productivas asociadas y las potenciali-
dades que tienen para generar un mayor 
valor agregado para toda la economía 
fueguina; 
*Que el desafío para el Estado está en 
diseñar e implementar políticas públicas 
enfocadas al desarrollo de toda la indus-
tria y actividades que rodea la produc-
ción; extracción; explotación; industria-
lización; innovación; comercialización 
entre otros, de los recursos naturales.
*Que en las negociaciones políticas que 
se lleven a cabo con Gobierno nacional, 
se busque afianzar la Resolución 47/18 
que no tiene vencimiento, con legislacio-
nes de un nivel superior que le den pre-
visibilidad a los inversores en el tiempo;

*Que la ampliación de la matriz produc-
tiva redundara en un sin número de in-
dustria, hoy difícil de cuantificar, con un 
crecimiento no solo vertical sino también 
horizontal, al necesitar de embalajes de 
industrias ya instaladas bajo el subrégi-
men industrial como; Telgopor; cartón; 
nylon; pallet; entre otros.
*Que ello redundara en mayor fuente de 
trabajo; un estado sólido en sus finanzas 
y un bienestar para todos los que habita-
mos esta Provincia;
*Que en todo este proceso el Estado 
Provincial deberá sentar las bases en 
infraestructuras básicas para el presen-
te desarrollo, como lo es el puerto en la 
Ciudad Norte de nuestra Provincia.

La disertación del contador Ramón Gallardo concitó el interés de los vecinos de 
Tolhuin.

La charla se dio en el marco del 50 aniversario de la Fundación de Tolhuin, con-
tando con el auspicio del municipio mediterráneo y al que asistió una gran canti-
dad de público, en su mayoría productores.

También detalló los alcances del Decreto 727/2021 y el Decreto 228/2022 de la 
prórroga del Subrégimen Industrial.

Para finalizar su alocución de más de dos horas y media, desarrolla el último mó-
dulo donde concluye que el futuro desarrollo de la provincia debe estar basado 
en los recursos naturales tanto en su estado natural como mediante la incor-
poración de valor agregado, y que define como el Subrégimen de los Recursos 
Naturales.
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Tolhuin.- El Subsecretario de Turismo 
y Producción del Municipio de Tolhuin, 
Sixto Aníbal Benítez, destacó la diserta-
ción del contador Ramón Gallardo en la 
localidad mediterránea.
Cabe destacar que autoridades y vecinos 
de Tolhuin acompañaron esta charla y 

pudieron acceder a datos y legislación 
que les abre puertas a la posibilidad de 
poder producir en base a los recursos na-
turales del Corazón de la Isla.
Justamente Benítez, desde la Secretaría 
de Turismo y Producción está mayor-

mente abocado a la cuestión productiva.
“Cuando asumo la función, dos de las 
cosas que me marcó Daniel (Harrington) 
es el parque industrial y la ampliación del 
Subrégimen de Promoción; es decir, la 
prórroga de la Ley 19640 y los beneficios 
que nos podía atraer para Tolhuin, a par-

tir de lo que tiene que ver con la amplia-
ción”, introdujo el Subsecretario.
Agregó que “si bien nosotros habíamos 
profundizado el análisis, en cuanto a la 
distribución del 21 por ciento, donde se 
crea el fondo fiduciario de la FAMP que 
tiene que ser aportado por las empresas 

para que apoyen nuevos nichos produc-
tivos y así diversificar la matriz produc-
tiva y en esa línea nos juntamos con el 
contador Ramón Gallardo en la sala de 
reuniones de la Intendencia y avanzamos 
sobre la mirada que se tiene sobre Tol-

huin, sobre el parque industrial y sobre 
los proyectos que puede presentar el Mu-
nicipio, a través del Poder Ejecutivo, para 
poder presentarlo en el Consejo Asesor 
del Comité que se conforma a nivel na-
cional para poder lograr esos fondos, 
sean para infraestructura, asesoramiento 

a productores que puedan presentar sus 
propios proyectos”.
Benítez destacó que “asimismo se avan-
zó con la información sobre la diversifi-
cación productiva y el impacto que pue-
de tener esta ampliación del subrégimen, 
que a nuestro entender abre una ventana, 
un horizonte diferente, ya que como es-

taba anteriormente, la única forma que 
llegaba sus beneficios a Tolhuin, era de 
manera indirecta”.
Esos beneficios indirectos, “es hacia el 
sector maderero que fabrican los pallets 
para que puedan ser trasladados los pro-
ductos de las electrónicas, las textiles o 
del plástico”.
Aseguró que tras la disertación del conta-
dor Ramón Gallardo, “hay una gama más 
abierta de posibilidades y creemos que 
Tolhuin está en condiciones de poder 

producir, sean inversores, productores o 
empresarios que pueden asentarse en el 
parque industrial de poder acceder a es-
tos beneficios como incentivo y también 
así generar una gran apertura en lo que 
tiene que ver con el desarrollo de nue-
vos productos y también con la mano de 
obra local”, auspició.

Finalmente adelantó que “llevaremos 
muchas charlas como estas en nuestra 
ciudad porque creemos que el conoci-
miento de la legislación y otras herra-
mientas, ya que justamente desde la Se-
cretaría de Turismo estamos trabajando 
en poder generar este tipo de espacios 
donde los productores y los empresarios 
puedan ser asesorados para que tengan 
conocimiento fehaciente sobre las dife-
rentes normativas y sobre los beneficios 
a los que podrían acceder”. 

Subsecretario Sixto Aníbal

“Disertación del contador Gallardo abre 
un abanico de posibilidades para los 
productores y empresarios”
El Subsecretario de Turismo y Producción del Municipio de Tolhuin, Sixto Aníbal Benítez, destacó la disertación del contador Ramón Gallardo en la 
localidad mediterránea y auspició “hay una gama más abierta de posibilidades y creemos que Tolhuin está en condiciones de poder producir y la posi-
bilidad de que inversores, productores o empresarios pueden asentarse en el parque industrial de Tolhuin que podrían acceder a los beneficios del Fondo 
Fiduciario FAMP como incentivo y también así generar una gran apertura en lo que tiene que ver con el desarrollo de nuevos productos y también con 
la mano de obra local”. Cabe destacar que al  finalizar la  disertación la misma fue acompañada con un gran aplauso por parte del público asistente.

Gran impacto produjo en Tolhuin la charla sobre ‘La 19.640 y las oportunidades 
para las PyMEs locales’ realizada por el contador Ramón Gallardo. 

El Subsecretario de Turismo y Producción del Municipio de Tolhuin, Sixto Aní-
bal Benítez, destacó la disertación del contador Ramón Gallardo en la localidad 
mediterránea.

Con el prefacio “una charla sobre el perfil productivo de Tierra del Fuego a la luz 
de la prórroga del subrégimen industrial, analizando el régimen fiscal aduanero 
y las normas complementarias que abren oportunidades ocultas para las PyMEs 
locales”. 

Con la participación de los concejales Norberto Dávila y Matías Rodríguez; el 
subsecretario de Turismo y Producción, Sixto Aníbal Benítez, entregó diplomas 
junto al contador Ramón Gallardo a los asistentes.
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Río Grande - No habrá colectivos miér-
coles y jueves por paro de la UTA en 
todo el interior del país. De acuerdo con 
lo informado por el propio sindicato, 
después que finalizó la conciliación obli-
gatoria que había sido dictada días atrás, 
la UTA decidió avanzar nuevamente con 
una medida de fuerza en todo el interior 

del país, la cual se realizará durante el 
miércoles 12 y jueves 13 de la presente 
semana.
Así lo informó el gremio a través de un 
comunicado, en el cual cuestionaron la 
falta de respuestas por parte de las auto-

ridades ante el conflicto, el cual se inició 
por la falta del pago de 8 mil millones de 
pesos que corresponden al último acuer-
do salarial.
Por el lado del Ejecutivo nacional, hubo 
un compromiso de transferirles a las em-
presas del interior, durante el corriente 
año, $46 mil millones en concepto del 

Fondo Compensador para que puedan 
hacer frente a las cargas laborales, pero 
hasta el momento solo se depositaron 
cerca de $38 mil millones.
“De los 8 mil millones restantes no se 
hace cargo nadie: el Gobierno dice que 

las provincias son las que tienen que pa-
gar, las provincias dicen que no tienen la 
plata. Estamos jugando al gallito ciego 
acá, y las víctimas terminamos siendo 
siempre nosotros y los usuarios de los 
servicios, porque con las empresas no te-
nemos problema, ya cerramos, pero no 
nos pueden pagar porque no les llega la 
plata”, explicó, en diálogo con medios 
nacionales, el secretario general de la 
UTA, Roberto Fernández.
Según detalló el dirigente gremial, sin ese 
dinero las compañías no pueden hacer 
efectivo el aumento que estaba previsto 
a partir de septiembre pasado, momen-
to para el cual un conductor debía estar 
ganando unos 165 mil pesos mensuales.
En tanto, fuentes del Ministerio de Tra-
bajo de la Nación remarcaron que el 
Fondo Compensador fue solamente 
“una asistencia provisoria” implementa-
da por la pandemia del coronavirus y que 
las provincias son las que se tienen que 
hacer cargo del transporte en el interior, 
por lo que son las que deberían interve-
nir en este caso para que las empresas 
puedan pagar el incremento acordado.

EL PARO AFECTARÁ 
A TODO EL INTERIOR

Bajo el título “¿Quién es responsable 
del transporte de pasajeros del inte-
rior del país?”, la UTA destacó que los 

trabajadores del sector transportan a 
“9.000.000 de usuarios diariamente”, 
pero siguen sin poder cobrar el último 
aumento salarial.
“Nos encontramos en medio de una dis-
puta entre los gobiernos provinciales y 
el Estado Nacional, sobre quién se hace 
cargo del acuerdo salarial. Por ello, pone-
mos en conocimiento de los trabajadores, 
de la opinión pública y de los usuarios de 
los servicios, que habiéndose agotado la 
conciliación obligatoria, declaramos paro 
del transporte de pasajeros en el interior 
del país por 48 horas, durante los días 
miércoles 12 y jueves 13 de octubre del 
corriente”, señalaron desde el sindicato.
Más adelante, la UTA sostuvo que “los 
gobernantes serán los responsables” del 
cese de actividades, debido a la supuesta 
“negativa” por parte de ellos de “acordar 
salarios para los compañeros representa-
dos”.
“Queremos dejar expresado que hemos 
agotado todas las instancias de negocia-
ción en procura de la paz social, a fin de 
no perjudicar a los usuarios de nuestros 
servicios en el interior del país, pero de-
bemos luchar por los salarios de los tra-
bajadores, y por un aumento que es re-
conocido por los empresarios, pero los 
gobernantes desconocen, obligándonos 
a tomar las medidas”, concluye el texto 
que lleva la firma del secretario General, 
Roberto Fernández.

Río Grande – Vale recordar que la UO-
yEP, en abril pasado, lo que había acorda-
do fue un aumento salarial del 40,9% por 
seis meses hasta septiembre, con la posi-
bilidad de reactualizar los valores como 
sucedió días atrás.
Además, en un entendimiento logrado 
días atrás, el sindicato plástico acordó 
con la Cámara Argentina de la Industria 
del Plásticos una actualización salarial por 
medio del pago de sumas no remunera-
tivas, que se irán incorporando al salario 
básico de manera progresiva.
Así, los empleados enrolados en CCT 
797/22 (ex CCT 419/05) de la industria 
plástica percibirán los aumentos para 
el período octubre 2022 a abril 2023 en 
cinco etapas. En detalle, las subas llega-
rán a los bolsillos de la siguiente manera: 
Octubre 2022: suma fija no remunerativa 
de $15.000. Noviembre 2022: suma fija 
no remunerativa de $18.000. Diciem-

bre 2022: suma fija no remunerativa de 
$18.000, más un aumento al básico del 
14%. Enero 2023: suma fija no remunera-
tiva de $25.000 y finalmente en febrero de 
2023: aumento al básico del 35,1%.
Un acuerdo similar al de la UOYEP fue el 
firmado hace menos de una semana por 
La Bancaria que conduce el diputado del 
Frente de Todos, Sergio Palazzo, quien 
cerró un aumento salarial acumulado del 
94,1% anual.
El mismo se abonará de la siguiente forma: 
14% desde septiembre; 10% en octubre; 
10% en noviembre y un 9% en diciembre. 
En mayo pasado, en tanto, la organización 
gremial había logrado un aumento salarial 
del 60 por ciento en cuatro cuotas: 16,1% 
para el segmento enero-abril; 18% de 
mayo a junio; 17% de julio a septiembre y 
8,9% de octubre a diciembre.
Otra suba importante fue la lograda a fi-
nes del mes pasado por el Sindicato del 

Seguro, que para su rama más numerosa 
(la de seguros generales) rubricó casi un 
110% anual, llegando a una cifra récord 
hasta el momento.
El gremio que encabeza Jorge Sola adi-
cionó un 50% para el período enero 
2022-enero 2023, llegando a un total de 
109,75%. El primer aumento fue del 18% 
en septiembre (que se cobró este mes). 

Luego habrá un 20% en noviembre y, to-
mando como base de cálculo los sueldos 
de diciembre, en enero se aplicará el 12% 
restante.
De igual manera, vale mencionar también 
que la Federación Nacionales de Trabaja-
dores Camioneros y su secretario Adjun-
to, Pablo Moyano, ya anticiparon que pe-
dirá un incremento superior al 100%.

En todo el interior del país

No habrá colectivos miércoles y jueves 
por paro de la UTA
Por un conflicto entre el Gobierno nacional y las provincias, respecto de qué jurisdicción debe hacerse cargo del último aumento de sueldo para los con-
ductores, la Unión Tranviarios Automotor (UTA) anunció un paro total de colectivos de 48 horas que afectará a todo el país, excepto al Área Metropoli-
tana de Buenos Aires (AMBA). La medida fue anunciada para el miércoles 12 y jueves 13.

Por un conflicto entre el Gobierno nacional y las provincias, respecto de qué 
jurisdicción debe hacerse cargo del último aumento de sueldo para los conduc-
tores, la Unión Tranviarios Automotor (UTA) anunció un paro total de colectivos 
de 48 horas que afectará a todo el país.

UOyEP

Plásticos redondearon el 90% anual 
tras la revisión
La Unión Obreros y Empleados Plásticos (UOYEP) aplicó la revisión del acuerdo salarial y alcanzó un 90% anual para el período abril 2022-abril 
2023. De esta manera, el gremio que lidera Alberto Murúa confirmó la tendencia que se viene dando en las últimas negociaciones, donde los gremios 
apuntan a cerrar acuerdos que se acercan a las tres cifras.

La Unión Obreros y Empleados Plásticos (UOYEP) aplicó la revisión del acuerdo 
salarial y alcanzó un 90% anual para el período abril 2022-abril 2023. (Foto de 
archivo)
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Río Grande - En este marco, y colaborando con el sec-
tor rural, el Registro Nacional de Trabajadores Rurales 
y Empleadores (RENATRE) manifestó que dicho or-
ganismo “continúa redoblando sus esfuerzo en pos de 
los objetivos con los que fue creado hace ya 20 años: 
registrar trabajadores rurales y empleadores, fiscali-
zar las obligaciones que emanan de la Ley 25.191 de 
obligatoriedad del uso de la Libreta de Trabajo Rural y 
continuar ofreciendo la Prestación por Desempleo para 
todos aquellos trabajadores registrados en el organismo 
que hayan perdido su empleo”.
“El Registro busca mejorar la calidad de vida de la fami-
lia rural, generar mano de obra calificada, reinsertar al 
mercado laboral a los trabajadores desempleados y for-
talecer las acciones que promuevan el trabajo decente, 
la lucha contra el trabajo informal e infantil y la explota-

ción laboral”, dijeron en un comunicado.
Después señalaron que “A partir de estos ejes de tra-
bajo, el RENATRE registró en lo que va del año 2022 
a 35.849 trabajadores del sector y a 2.846 empleadores. 
A su vez realizaron fiscalizaciones en todo el país en 
las diversas producciones agropecuarias, con un total de 
1.367 operativos, donde se relevó a casi 11.000 trabaja-
dores rurales”.
“Por otro lado, el Cuerpo Directivo del organismo 
tomó la decisión de aumentar la Prestación por Desem-
pleo alcanzando un monto máximo de $57.900 a partir 
de noviembre, mientras que la prestación mínima se es-
tableció en $28.950, alcanzando un aumento interanual 
de del 168%. Cabe recordar que no solo representa una 
reparación económica, sino que además contempla la 
cobertura médico-asistencial y el cobro de las asignacio-

nes familiares”, remarcaron desde el RENATRE.
Para luego mencionar que “Por último, y no menos im-
portante, el Registro continúa con el desarrollo e imple-
mentación de los programas de formación y capacita-
ción para calificar las competencias y habilidades de los 
trabajadores del sector. Se realizaron 83 capacitaciones 
entre presenciales y virtuales en diversas temáticas, don-
de se alcanzó a más de 3.300 trabajadores rurales, em-
pleadores y estudiantes de escuelas agrotécnicas”. 
“El organismo es gestionado conjuntamente entre el 
gremio de los trabajadores rurales (UATRE) y las enti-
dades de la producción (Coninagro, CRA, FAA y SRA) 
en un verdadero ejemplo de convivencia entre trabaja-
dores y empleadores, con el objetivo de alcanzar la ple-
na registración laboral, combatir el trabajo infantil y la 
trata en el trabajo rural”, puntualizaron.
El comunicado del RENATRE termina manifestando 
que “Por todo esto, el Registro, con el acompañamiento 
de todas las partes que la integran, les desea a todos los 
trabajadores rurales un muy feliz día e insta a seguir tra-
bajando para producir más y mejores alimentos”.

RENATRE 

Llaman a redoblar esfuerzos para afianzar la seguridad social
En el 78º aniversario de la sanción del Estatuto del Peón Rural, en cuya conmemoración se celebra el Día del Trabajador Rural, desde el RENATRE 
señalaron sobre dicho estatuto que “es necesario destacar la importancia que marcó en todo lo referido a la generación de derechos para los trabajadores, 
que se vio estrechamente vinculada a la organización del trabajo en el campo argentino”.

Desde el RENATRE se refirieron al 78º aniversario 
de la sanción del Estatuto del Peón Rural, en cuya 
conmemoración se celebra el Día del Trabajador 
Rural.

Río Grande.- El pasado 6 de octubre 
se realizó en la sede de la Universidad 
Tecnológica Nacional (UTN), una re-

unión con el Ministro de Economía de 
la Nación, Sergi o Massa; el Ministro de 
Educación de la Nación, Jaime Perczyk 

y el Secretario de Políticas Universitarias, 
Oscar Alpa, para discutir el presupuesto 
universitario para el 2023 que presentó 
por el Poder Ejecutivo ante el Congre-
so de la Nación, donde el anfitrión fue el 
Rector de la UTN, Ing. Rubén Soro (ver 
nota aparte).
De la misma participaron la Federación 
de Docentes de las Universidades (FE-
DUN), la Federación Argentina del Tra-
bajador de las Universidades Nacionales 
(FATUN), El Presidente del Consejo 
Interuniversitario Nacional (CIN), En-
rique Mammarella y los/las Rectores/as 
de las Universidades Nacionales. 
Las universidades vienen, como el resto 
de las reparticiones nacionales, de tran-
sitar un año sin presupuesto debido a 
que la ley enviada por el Ejecutivo el año 
pasado no fue aprobada en las cámaras. 
Esta situación obligó a reconducir el pre-

supuesto 2021 para este año.
En ese sentido, durante el encuentro se 
expusieron los lineamientos presupues-
tarios ya planteados en otros ámbitos 
como el CIN y los gremios y rectores le 
expresaron al Ministro Massa la necesaria 
aprobación en el congreso proyecto de 
presupuesto universitario 2023 del siste-
ma público acordado en el CIN con los 
gremios.
Este presupuesto contempla los aumen-
tos salariales otorgados y por otorgar du-
rante este año.
Desde la FEDUN, se reafirmó la nece-
sidad de desarrollar y articular mediante 
políticas de Estado el ámbito universita-
rio y el de la Ciencia y la Técnica con el 
sector productivo, para que nuestro país 
tenga una producción con mayor valor 
agregado, y no solo sea un exportador de 
commodities.

Discusión del Presupuesto Universitario 2023

Reunión de la FEDUN con los Ministros 
de Economía y Educación
En la reunión donde participó el Rector de la UTN. Desde la FEDUN, se reafirmó la necesidad de desarrollar y articular mediante políticas de Estado 
el ámbito universitario y el de la Ciencia y la Técnica con el sector productivo, para que nuestro país tenga una producción con mayor valor agregado, y 
no solo sea un exportador de commodities.

Marcelo Cordero y Daniel Ricci de la Federación de Docentes de las Universi-
dades (FEDUN), participaron de la reunión con autoridades nacionales la Fede-
ración Argentina del Trabajador de las Universidades Nacionales (FATUN), El 
presidente del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), Enrique Mammarella, 
rectores y los ministros Massa y Perczyk.



Tierra del  Fuego, mar tes 11 de Tierra del  Fuego, mar tes 11 de OCTUBREOCTUBRE   de 2022de 2022 Pag. 13PROVINCIALESPROVINCIALES

Río Grande.- Al encuentro asistieron 
el secretario de Políticas Universitarias, 
Oscar Alpa, el secretario de Economía 
del Conocimiento de la Nación, Ariel 
Sujarchuk, el subsecretario de Fortale-
cimiento de Trayectorias Estudiantiles, 
Leandro Quiroga, el subsecretario de 

Políticas Universitarias, Daniel López, 
el asesor ejecutivo del Ministerio de 
Educación nacional, Mario Caputo y re-
presentantes de los gremios docentes y 
nodocente universitarios del país.
El proyecto contempla incrementos del 
90% para los gastos de funcionamiento 
de las universidades argentinas. En este 
marco, también incluye aumentos del 
90% en las partidas para el desarrollo de 
los programas de extensión y de ciencia 
y técnica que implementan las institu-
ciones de educación superior. El pro-
yecto enviado por el Gobierno nacional 
a la Cámara de Diputados es similar al 
que elaboró el CIN y que se presentó 
al Ministerio de Educación. Además, se 
contempla la inversión en obras de in-
fraestructura universitaria y se garantiza 

el sostenimiento y financiamiento del 
sistema por medio de una inversión de 
más de 770 mil millones de pesos. En 
tanto, se incluye las partidas para el fi-
nanciamiento de los hospitales univer-
sitarios, la promoción de carreras estra-
tégicas, el fortalecimiento de extensión 
universitaria y el desarrollo de institutos 

tecnológicos.
En este contexto, el Lic. Jaime Perczyk 
afirmó: “Es muy importante que ten-
gamos presupuesto y que refleje lo que 
necesitan las universidades que para no-
sotros son una prioridad. Hemos imple-
mentado políticas concretas de apoyo a 

los docentes, nodocentes, de aperturas 
de nuevas carreras estratégicas y eso lo 
queremos mantener y por eso agradece-
mos el esfuerzo de las y los rectores”.
Asimismo, el ministro de Economía 
de la Nación, Sergio Massa durante el 
encuentro subrayó: “El sistema univer-
sitario es una de las herramientas más 
fuertes y más importantes que tiene la 
Argentina como país proveedor de ta-
lento y reconocimiento a nivel regional. 
Le pido al Congreso que cuanto antes le 
den a las universidades y a todos los sec-
tores de la economía, un presupuesto, y 
que cuando traten ese presupuesto, si-
gan poniendo como prioridad esto que 
representan, lo cual le va a permitir a la 
Argentina tener futuro”.
Asimismo, el rector de la UTN, Ing. 

Rubén Soro les dio la bienvenida a to-
dos y todas y les agradeció por haber 
asistido a la reunión: “Valoramos enor-
memente el esfuerzo de esta rápida con-
vocatoria, ya que sabemos que algunos y 
algunas han venido de muy lejos y agra-
dezco la presencia de los ministros”.
En cuanto al proyecto universitario para 

el 2023 el Rector de la UTN, Ing. Rubén 
Soro remarcó: “Oscar Alpa mencionas-
te algo fundamental recién cuando ha-
blaste de la investigación, la academia, el 
extensionismo y la política de género. Al 
atravesar esta gestión también, con algo 
que consideramos que es importante: 
la agenda de los objetivos de desarrollo 
sostenible (ODS). En el medio de esto 
están los derechos de nuestros trabaja-
dores y trabajadoras docentes, nodocen-
tes y fundamentalmente la visión que 
aporta la educación superior a la mirada 
de quien estudia”, agregó el rector Soro.
“Quiero agradecer ya que ha sido un 
año muy difícil a nivel mundial por la 
crisis política y económica atravesados 
por una pandemia y por una guerra, y 
no es fácil llevar adelante la política de 
Estado”.
“Creo que es importante lo que se está 
haciendo, ya que nuestro presupuesto 
no fue aprobado en su momento y sería 
bueno que nuestro Congreso lo pueda 
aprobar. En nuestro caso hablamos so-
lamente del presupuesto para nuestras 

universidades, pero sobre todo para el 
funcionamiento de todo un país, de la 
patria nuestra.
Sin embargo, hay una gran decisión ad-
ministrativa por parte del ministro de 
Educación y del secretario de Políticas 
Universitarias y más que una decisión 
administrativa fue una decisión política 
acertada que las cuotas cajas de nuestras 
universidades hayan llegado en tiempo 
y forma. Hay muchas cosas más para 
destacar, pero han sido muy satisfacto-
rias estas políticas y el CIN siempre lo 
está resaltando. Desde el sistema uni-
versitario queremos agradecer todo el 
esfuerzo, el compromiso para los pilares 
profesionales esenciales para el funcio-
namiento de nuestras universidades”.
“Esperemos que se le agregue valor a 
la educación superior de nuestro país a 
través de que se pueda aprobar el pre-
supuesto que hemos presentado. Gra-
cias Sergio Massa y Jaime Perczyk por 
su presencia en nuestra casa y gracias a 
todos y todas por venir”, cerró el Ing. 
Rubén Soro.

Consejo Interuniversitario Nacional

Encuentro de autoridades de las Universidades 
Nacionales con los ministros de Educación Jaime 
Perczyk y Economía Sergio Massa en la UTN
El 6 de octubre de 2022, en el Salón Sábato del Rectorado de la Universidad Tecnológica Nacional (UTN) los rectores y las rectoras de las universidades 
públicas de todo el país y miembros del Consejo Interuniversitario Nacional (CIN), se reunieron con el ministro de Economía, Dr. Sergio Massa y el 
ministro de Educación de la Nación, Lic. Jaime Perczyk y, donde dieron su apoyo al proyecto de presupuesto universitario para el 2023 que el Gobierno 
nacional envió al Congreso de la Nación. El anfitrión fue Rector de la UTN, Ing. Rubén Soro.

El Rector de la UTN, Ing. Rubén Soro, flanqueado por los ministros Sergio Massa 
y Jaime Perczyk.
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Río Grande.- El ministro de Trabajo 
Marcelo Romero visitó los estudios de 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 
y fue consultado sobre el rol de Mónica 
Urquiza en la convención constituyente 
municipal, dado que se presentó como 
opositora en las elecciones y terminó 
votando a favor de La Cámpora. Con su 
desempate el oficialismo municipal logró 
la creación de la viceintendencia, el au-
mento de concejales, el bloqueo al ballo-
tage que la propia Urquiza misma había 
propuesto como proyecto, y tampoco 
acompañó la cláusula transitoria para evi-
tar un tercer mandato.
“Yo no ocupo ningún cargo en la es-
tructura partidaria y creo que la nego-
ciación entre Mónica Urquiza y Melella 
para llegar a la gobernación fue excelente 
del punto de vista del resultado y la es-
trategia como partido, porque veníamos 
en declive sobre todo en Ushuaia. Creo 
que hubo muchos chisporroteos y des-
encuentros a poco de haber transitado 
esta coalición, que llevaron a distintas 
situaciones tanto en la Legislatura como 
en el gobierno provincial, y esto llevó a 
desencontrarnos mucho más”, analizó 
en primer término del acuerdo electoral 
para llegar al gobierno.
Puntualmente sobre la convención, sos-
tuvo que “la participación de Mónica Ur-
quiza y de Pablo Villegas no debió darse, 
e incluso sugerí en su momento cuando 
me consultaron que tenía que abrirse el 
partido a nuevos dirigentes del partido 
que tienen experiencia, a efectos de ir ge-
nerando los cuadros que necesita el MPF. 
Seguir perpetuando los mismos funcio-
narios en todos los ámbitos en cuanta 
elección aparezca, no es saludable. Si a 
eso le sumamos que la generación de po-
líticas es confusa tanto para el electorado 
interno del MPF como para el externo, 
sigue empeorando la situación”, expresó.
No negó las contradicciones de Urquiza 
entre lo que prometió y lo que termi-
nó haciendo: “Siempre hemos criticado 
cuando se dice una cosa en la campaña 
y se hace otra después. Creo que hoy, si 
no hay una unidad de todo el conjunto 
del MPF, va a ser muy difícil recobrar e 
inclusive mantener los posicionamientos 
que tiene. Se tiene que cambiar radical-
mente la posición y ser generosos. Esto 
habría que haberlo hecho en la conven-
ción constituyente, pero fue Mónica Ur-
quiza por el MPF y también fue Fernan-
do Oyarzún por la lista del gobierno de 
la provincia, aunque nadie duda que es 

del MPF. Además fue Marcos Lugones, 
que es un militante de primer nivel del 
MPF, con la lista del intendente Vuoto. 
Eso indica a las claras que algo que no 
es muy bueno está pasando. No hay un 
liderazgo, no hay un hilo conductor ni al-
guien que aglutine”, cuestionó.
“Este es el momento justo para que todas 
las expresiones políticas del MPF, sobre 
todo de Ushuaia, se unan para establecer 
en una mesa cuáles son los problemas 
del partido y marchar juntos. Las inter-
nas son saludables, pero si no se hacen 
con la camiseta del partido puesta, con 
premisas e ideas claras, realmente nos va 
a ir mal”, advirtió Romero.
Concedió que el rol que jugó Urquiza 
“sin lugar a dudas resta credibilidad al 
MPF. Hay definiciones que se explicaron 

de una forma y después se obró de otra. 
Las estrategias electorales tienen que ver 
con cuestiones lógicas, no con pensa-
mientos totalmente contrapuestos”, sen-
tenció. 

PROTOCOLO CONTRA
 LA VIOLENCIA LABORAL

Por otra parte, dio cuenta de su partici-
pación en la reunión del Consejo Federal 
del Trabajo, que se realizó en la provincia 
de Misiones. “Nosotros somos la sépti-
ma provincia que generó un espacio de 
tratamiento para el acoso y la violencia 
laboral y el protocolo de abordaje de esta 

temática. Se tomó un modelo patagónico, 
de la provincia de Neuquén, que no sólo 
registra las situaciones de violencia labo-
ral, sino que lleva adelante la contención, 
y esto requiere de un equipo multidisci-
plinario. Transmitimos la experiencia y la 
normativa que llevamos adelante. En es-
tos tres años recibimos alrededor de 180 
denuncias tanto del sector público como 
del privado, y el 87% es de mujeres, por 
eso nuestro protocolo tiene perspectiva 
de género”, dijo. 
“El protocolo salió por decreto provin-
cial, por lo tanto, la jurisdicción que abar-
ca es la administración central, los entes 
descentralizados o autárquicos, y no in-
volucra a los municipios, que pueden ad-
herirse, tampoco al Poder Legislativo ni 
Judicial, que ya tiene su oficina. Atende-

mos al sector privado en base a la potes-
tad de fiscalización laboral, y hasta ahora 
se presentaron pocas denuncias. La rela-
ción está en un 25% del sector privado y 
un 75% del sector público, pero no quie-
re decir que sea menor la problemática, 
sino que es más delicado el tratamiento 
en el sector privado y somos muy sutiles 
para evitar despidos”, aclaró. 
“El acoso puede ser psicológico o físico 
y, cuando es físico ya pasa de una con-
travención a un delito y va por un carril 
separado, que es la vía judicial; pero mu-
chas veces puede ser psicológico, como 
el aislamiento de la persona, gritos y pa-
labras soeces. El ambiente laboral debe 

ser un ambiente propicio, no donde el 
trabajador se vea violentado. El violenta-
dor tiene que irse y esto ha permitido que 
al violentador lo esté mirando no sólo el 
violentado sino los compañeros y el Es-
tado”, subrayó. 

LAS DENUNCIAS DE RIVAROLA

También se defendió de las acusaciones 
del legislador Daniel Rivarola a su ges-
tión y dijo estar “orgulloso” de su equi-
po, además de mantener buena relación 
con todos los gremios. “Nosotros no 
estamos con la patronal y le pueden pre-
guntar a cualquier dirigente sindical. No 
he recibido denuncias de ningún gremio 
y la única manifestación importante que 
tuve fue a principios de la gestión en Río 
Grande, donde estaba el legislador Riva-
rola y la concejal ‘Laly’ Mora. No sé cuál 
es la idea de Rivarola, si quiere el Minis-
terio y no sé para qué lo quiere, porque 
ya estuvo un mes y no tuvo el coraje para 
seguir o no lo pudo llevar adelante. Me 
ha denunciado por perjuicio fiscal el gre-
mio de empleados de Comercio de Río 
Grande, por no tratamiento de los temas, 
y todo lo contestamos. Obviamente no 
tuvo coraje cuando era ministro, porque 
se fue a los 30 días, y no lo tiene ahora, 
por eso las denuncias las hace a través 
de Eusebio Barrios, que es el secretario 
general del CEC -fustigó-. El valiente 
Rivarola tiene de asesor jurídico a un ex 
ministro de Rosana Bertone, José Luis 
Álvarez, y no sé si me utiliza como mi-
nistro para pegarle al gobernador Mele-
lla. Yo he ido a responder a la comisión 
de presupuesto y las únicas preguntas 
con un sentido despectivo son de Riva-
rola. Realmente no lo entiendo. En tres 
años de gestión nunca fui convocado por 
la comisión 5 que él preside, y habla de 
salud y trabajo”, aseveró. 

NUEVO INFORME ESTADÍSTICO

En cuanto al nuevo informe estadístico, 
dijo que se presentará esta semana el ter-
cero del año y prevé que Tierra del Fue-
go seguirá encabezando el ranking nacio-
nal en cuanto a trabajo registrado. “Esto 
se condice con el aumento de la tasa de 
actividad, que hoy es del 48%. La falta de 
dólares está incidiendo en el sector de la 
industria y en el comercio. El goberna-
dor encabezó diversas reuniones porque 
necesitamos que esos dólares aparezcan. 
Tenemos suspensión de trabajadores, 

Marcelo Romero fue crítico del rol de Mónica Urquiza en la convención

“Sin lugar a dudas esto resta credibilidad 
al MPF”
El ministro de Trabajo Marcelo Romero, histórico afiliado al MPF, cuestionó el rol de Mónica Urquiza en la convención constituyente, por no haber 
sostenido los compromisos de campaña y desempatar a favor de La Cámpora. Concedió que esto “resta credibilidad al partido” y advirtió que debe haber 
una mesa de las líneas de Ushuaia para unificar posturas “con premisas claras”, de lo contrario “nos va a ir muy mal”. Cargó contra la falta de liderazgo 
y de un hilo conductor, como también contra la falta de generosidad al no haber abierto la participación a otros referentes del MPF. “Seguir perpetuando 
los mismos funcionarios en todos los ámbitos en cuanta elección aparezca, no es saludable y, si a eso le sumamos que la generación de políticas es confusa 
tanto para el electorado interno del MPF como para el externo, sigue empeorando la situación”, lamentó.Además informó sobre su participación en la 
reunión del Consejo Federal de Trabajo, donde presentó el protocolo de violencia laboral. También se defendió de las acusaciones del legislador Daniel 
Rivarola a su gestión y dijo estar “orgulloso” de su equipo, además de mantener buena relación con todos los gremios. “Nosotros no estamos con la pa-
tronal y le pueden preguntar a cualquier dirigente sindical”, dijo criticando al parlamentario. Además señaló que “el valiente Rivarola tiene de asesor 
jurídico a un ex ministro de Rosana Bertone, José Luis Álvarez, y no sé si me utiliza como ministro para pegarle al gobernador Melella”. Por último 
manifestó que “en tres años de gestión nunca fui convocado por la comisión 5 que él preside, y habla de salud y trabajo”, aseveró. 

El ministro de Trabajo Marcelo Romero visitó los estudios de Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 y fue consultado sobre el rol de Mónica Urquiza en la con-
vención constituyente municipal, dado que se presentó como opositora en las 
elecciones y terminó votando a favor de La Cámpora.
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contratos que no se han renovado, y esto 
se va a reflejar en una disminución de 
la empleabilidad. Hay aumento de acti-
vidad económica pero no se traduce en 
más empleabilidad, por la incertidumbre. 
Un comercio minorista que está atado 
al movimiento inflacionario tiene temor 
de tomar gente porque no sabe qué va a 
pasar. La tasa de desocupación pasó del 
4,6 al 4,3% y, si bien hay una alta em-
pleabilidad, también hay bajos salarios”, 

observó. 

CONFLICTO DE GASTRONÓMICOS 
Y HOTELEROS

Por último se lo consultó sobre la pro-
testa gremial en Ushuaia en hoteles de 
cuatro y cinco estrellas. Marcó una dife-
rencia con hospedajes de menor enver-
gadura, que están nucleados por otra fe-
deración, donde no hay inconvenientes, 

con el caso de la Asociación de Hoteles 
de Turismo que preside Oscar Rubinos. 
“Hemos convocado a dos o tres au-
diencias y la presidencia no se presentó 
en ningún momento, por supuesto esto 
colmó la paciencia de la entidad sindical. 
De todos modos el Grande Hotel de Río 
Grande ha convenido, y hay dos hoteles 
de Ushuaia que también han acordado. 
Yo me comuniqué con el sindicato y es-
tán pidiendo un 12% de incremento de 

la masa salarial y, siendo hoteles que se 
manejan a tasa dólar, con el turismo que 
estamos teniendo, es insignificante. Ha-
blé con Calderón para hacer otra audien-
cia laboral y dar solución a esto, me dijo 
que ya hicimos tres audiencias y nunca 
se presentó la AHT; me comprometí a 
ubicarlos y el señor Rubinos dijo que iba 
a concurrir, por eso el viernes se levantó 
la medida de fuerza a la espera del resul-
tado”, concluyó.

Río Grande.- El permiso de exploración otorgado por 
la Provincia a YPF SA establece como obligación la rea-
lización de importantes inversiones de exploración a fin 
de estudiar y analizar el subsuelo en busca de hidrocar-
buros en un área como la mencionada, en donde antes 

no se había desarrollado la actividad.
“A partir de las gestiones realizadas por la Secretaria de 
Hidrocarburos y una vez aprobados los permisos am-
bientales, se ha comenzado a relevar un área de explo-
ración de unos 1.000 km2 a los efectos de determinar la 
presencia de hidrocarburos. Para ello, a fines del año pa-
sado se efectuó un muestreo de suelo para determinar el 
área en donde se realizarían las tareas que hoy estamos 
presenciando”, recordó Aguirre.
En esta ocasión, las actividades involucran alrededor de 
150 personas en el campo, con el movimiento de 40 
vehículos, entre los cuales han ingresado a la provincia 
8 camiones, denominados “vibros”.
“Estos camiones son de alta tecnología y se ocupan 
de la prospección sísmica en dos dimensiones (sísmica 
2D), junto al cableado de grandes superficies de terreno 
para monitorear el subsuelo, algo similar a los resulta-
dos que se pueden observar en una tomografía”, preci-
só el funcionario.
“Estos estudios son parte del compromiso de inversión 
de casi 11 millones de dólares en exploración en la CA-
12 que permitirán brindar datos del potencial hidrocar-

burífero de la zona, como así también proponer en la 
siguiente etapa la perforación de pozos exploratorios”, 
agregó.
“Este trabajo que viene realizando la Secretaría de Hi-
drocarburos -amplió-, ha permitido que la reactivación 
del sector, tanto en exploración como en explotación, 
sea una realidad y más pronto en el tiempo, luego del 
período de incertidumbre que nos impuso la pande-
mia, generando mano de obra con capacidades locales y 
apuntando al desarrollo productivo”.
En este sentido, recordó que “otro de los temas que es 
relevante es lo relacionado a la educación de nuestros 
jóvenes, razón por la cual hemos coordinado una visita 
a las operaciones junto a los alumnos avanzados de la 
carrera de Licenciatura de Geología de la Universidad 
de Tierra del Fuego y de la carrera de la Tecnicatura en 
Petróleo del CENT 35”.
Este aspecto de su formación permitió a los alumnos 
tomar contacto con estas actividades tanto en lo relacio-
nado con el cuidado de la seguridad y el ambiente como 
también con todos los roles que se ocupan en este tipo 
de inversiones.

Río Grande.- El concejal de Río Grande 
por el frente de Todos, Hugo Martínez, 
junto a su par Walter Campos, mantuvo 
una reunión de trabajo con los secretarios 
de Gobierno y Desarrollo Económico 
del Municipio de Río Grande, Gastón 
Díaz y Matías Lapadula, el coordinador 
de recursos hídricos y costa atlántica del 
Municipio, Mario Cayre y el Director Pro-
vincial de Puertos, Roberto Murcia, acom-
pañado por el Coordinador de Puertos 
de Río Grande, a fin de evaluar la firma 
de convenios para llevar a cabo acciones 
conjuntas sobre la infraestructura ribere-
ña de la ciudad. En particular, se abordó 
la situación del muelle de la AGP, ubica-
do sobre la margen norte del río Grande 
-actualmente en desuso- y se plantearon 
posibles acciones para poner en valor esa 
infraestructura.
“Consideramos de enorme importancia 
haber encontrado sintonía respecto de la 
necesidad de que Río Grande se vincule al 
río y al mar y se desarrolle en este sentido. 
El río y el mar son una fuente de rique-

za económica y cultural que no podemos 
soslayar, esta es la idea que venimos tra-
bajando desde el inicio de la gestión y que 
por supuesto es parte del proyecto que el 
intendente Martín Pérez tiene para nues-
tra ciudad. Contar con el consenso del 
ente provincial sobre esta necesidad es 
fundamental”, detalló el concejal.
En igual sentido, Martínez afirmó que “es 
grande la tarea y es  mucho lo que queda 
por delante pero hemos dado un paso de 
gestión importante  en nuestra propues-
ta de vincularnos con nuestros recursos 
hídricos” y agregó “es un trabajo que de-
manda no solo brindar la posibilidad ma-
terial de desarrollar actividades vinculadas 
al río y al mar sino también una predispo-
sición cultural, simbólica, de nuestros ve-
cinos que debemos construir”. Al tiempo 
que expresó,  “le hemos dado la espalda al 
mar muchos años, y es allí donde nosotros 
vemos un enorme potencial”.
Vale señalar que se abordaron iniciativas 
legislativas ya presentadas por los ediles 
Walter Campos y Hugo Martínez, como 

es el Muelle de Pescadores ideado por el 
primero y el paseo costero Gaucho Rive-
ro, generado por Martínez, cuyo proyec-
to urbanístico cuenta con aprobación del 
Concejo Deliberante. Asimismo, se ex-
pusieron alternativas de utilidad urbano-
recreativa y de producción artesanal para 
el muelle de la AGP.
“Se trata de infraestructura que, como se 
ve, está muy deteriorada pero que aun así 
guarda valor para el desarrollo que nos 
proponemos”, dijo Martínez y sumó que 
“contar con acompañamiento y la buena 

predisposición de todos los actores parti-
cipantes es un paso muy importante”.  
Finalmente, el edil afirmó que “tenemos 
una expectativa muy grande sobre las po-
sibilidades del desarrollo portuario de la 
ciudad y creemos que paralelamente debe 
darse este trabajo, tanto para favorecer la 
actividad artesanal en la pesca como para 
construir esa visión hacia el mar que pre-
tendemos en nuestros vecinos”.
“Vincularnos con nuestros recursos hí-
dricos, sin dudas va a traer un importante 
desarrollo para Río Grande”, finalizó.

En el área CA-12

Se desarrollan importantes inversiones de 
prospección y exploración
El secretario de Hidrocarburos de la provincia, Alejandro Aguirre, junto al equipo del área, se trasladó al sitio donde se están realizando tareas relacio-
nadas con la exploración sísmica dentro del área CA-12, un campo onshore ubicado en el centro de la provincia entre Río Grande y Ushuaia. 

El permiso de exploración otorgado por la Provin-
cia a YPF SA establece como obligación la realiza-
ción de importantes inversiones de exploración a 
fin de estudiar y analizar el subsuelo en busca de 
hidrocarburos en un área como la mencionada, en 
donde antes no se había desarrollado la actividad.

Concejal Hugo Martínez: 

“Hemos dado un paso de gestión importante para 
vincular a Río Grande con el río y el mar”
Autoridades municipales y de la Dirección Provincial de Puertos, junto a concejales de la ciudad, mantuvieron una reunión en la que se evaluó la posibi-
lidad de poner  en valor con fines urbanísticos, de esparcimiento y de producción artesanal el muelle de la DGP.  “Se ha concretado el objetivo de  arribar 
a consensos acerca de cuáles son las necesidades de Río Grande para el desarrollo de las instalaciones ribereñas. A partir de este encuentro, esperamos ir 
esbozando acciones conjuntas que nos permitan alcanzar ese fin en el mediano y largo plazo”, dijo Hugo Martínez.

“Consideramos de enorme importancia haber encontrado sintonía respecto de 
la necesidad de que Río Grande se vincule al río y al mar y se desarrolle en este 
sentido”, destacó el concejal Hugo Martínez.
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Río Grande.- En Ushuaia se organizó un 
Festival denominado “Abriendo Puer-
tas”, entre el 17 y el 21 de octubre; mien-
tras que en Tolhuin fueron programadas 
para el 15 de octubre y en Río Grande, el 
11, 12 y 14 de octubre.

RÍO GRANDE

La Dirección de Salud Mental Zona 
Norte pondrá stands informativos so-
bre la temática el martes 11 de octubre 

en el CAPS Nº 3 (Karukinka y Oros-
ki), en el horario de 9 a 12. Como así 
también, el viernes 14 de Octubre en el 
CAPS Nº 7 (Facundo Quiroga 2142), en 
el mismo horario.
El miércoles 12 de octubre, en el hora-
rio de 15 a 17, se realizará un conver-
satorio sobre consumos problemáticos 
destinado a ONGs, en el SUM del Ba-
rrio “Arraigo Sur”, ubicado en el barrio 
Austral (Ex ruta 3 1116).

TOLHUIN

El equipo de trabajo del Programa de 
Salud Mental Comunitaria de Tolhuin 
realizará en el sector de ingreso al Cen-
tro Asistencial una Jornada de sensibi-
lización en Salud Mental denominada 
“¿Qué queremos decir cuando habla-
mos de Salud Mental?”. La misma se 
realizará el sábado 15 de octubre de 12 
a 14 horas.
En la charla se disertará sobre la Ley 
Nacional de Salud Mental N° 26.657 
y el reconocimiento de la salud mental 
como derecho y como proceso desde 
una perspectiva interdisciplinaria.

USHUAIA

El Centro se Abordaje de Problemáti-
cas de Consumo Ushuaia (CAPC-USH) 
realizará diferentes actividades en cen-
tros de salud y otros espacios afines Fes-
tival denominado “Abriendo Puertas”.

LUNES 17/10

- Taller de bordado “Palabras y punta-
das”.
Lugar: CEPLA (Pablo Imboden N°1140- 
B° 245 viv.) Hora: 14. (Entrada libre)
- Taller de Arte Terapia
Lugar: Capc-Ush (Rubinos 153) Hora: 
16:00. (Entrada libre)
- Taller “¿podremos frenar?” Introduc-
ción al mindfulness
Lugar: Comedor de las cabañas del com-
plejo deportivo del Barrio Rio Pipo (en-
tre Hipólito Yrigoyen y el Puente de la 
mujer) Hora: 17 a 19.
El taller está organizado por el Centro se 
Abordaje de Problemáticas de Consumo 
Ushuaia (CAPC-USH) y el Centro de Re-
habilitación Ushuaia.
Durante el desarrollo de la propuesta -a 
cargo de la licenciada Mariana Preto, del 
Centro de Rehabilitación de Ushuaia- se 
mostrará “de qué se trata el mindfulness 
y cómo puede ayudarnos a frenar nuestra 
vida actual, tan vertiginosa y demandan-
te”, y resaltaron que se trata de “un taller 
introductorio, pero muy rico en expe-
riencia”.
Los interesados deberán inscribirse a 
través del enlace https://forms.gle/
oWYYH4zG78oMh2Co7, porque los 
cupos para participar son limitados.
Para consultas sobre el resto de las activi-
dades, a desarrollarse los días 18, 19, 20 y 
21, podrán visitar las redes del Ministerio 
de Salud.

Río Grande - La concejala Miriam “Lily” 
Mora y la psicóloga Paloma Sneh, espe-
cializada en endocannabinología y con 
formación en terapéutica cannábica en 

salud mental; estuvieron en el programa 
radial “Desde las Bases”, que se emite 
por FM “Nuestras Voces” y por Radio 
Provincia, refiriéndose a las capacitacio-
nes que se dictaron en Río Grande y Us-

huaia, entre otros temas.
Sneh dijo que la actividad tuvo el carácter 
de “capacitación, pero también de taller, 
también de conversatorio y también de 

espacio de intercambio. Porque lo que 
venimos a hacer es poner en escena la 
cuestión del cannabis medicinal, acá en 
la provincia. En realidad para empezar a 
hablar de los usos medicinales de la plan-

ta de cannabis y de las nuevas perspec-
tivas que esto abre, con el nuevo para-
digma en salud que hay que empezar a 
definir a partir de estos usos y cómo hay 
que pensar esto”.
La profesional dijo que se pudo “contar 
un poco cómo es la historia de la planta, 
hacer una introducción al mundo del can-
nabis en sus usos medicinales y a la luz de 
todas las últimas regulaciones y marcos 
normativos, que existen en nuestro país 
actualmente”. Paloma Sneh, como parte 
de la Consultora Latinoamericanna, co-
mentó que vienen desarrollando estas 
charlas “primero on line, porque pande-
mia mediante hicimos muchas cosas por 
esa vía, pero a partir de 2021 empezamos 
a hacer algunas cosas en formato presen-
cial como las que hicimos acá”, remarcó.
Respecto de la Ley de Cannabis Medici-
nal y Cáñamo Industrial, indicó que “le 
falta muchísimo a la reglamentación y  
le falta también a la comunidad actora, 
desde el punto de vista que la gente que 
venimos estudiando y colaborando con 
esto lo hagamos con los representantes 
sociales como Laly (Mora), que se ha 

puesto al hombro este asunto del canna-
bis medicinal acá, en Río Grande, y ella 
es realmente pionera en ese sentido y lo 
plantea de una manera en la cual tiene el 
triunfo asegurado; porque ella es cons-
ciente de la necesidad de la gente. Enton-
ces el Estado y el Municipio, tienen que 
acompañar eso”, destacó.
Por su parte, la concejala Miriam Mora 
destacó los avances que se vienen logran-
do, entre ellos “lo que terminó siendo 
una Ordenanza votada el 26 de abril de 
2019, está la Ley Provincial adhiriendo a 
la Ley Nacional; entonces en conjunto se 
ha visto que necesitamos avanzar y que 
se puede avanzar. Con información, con 
capacitación; en julio el Gobierno empe-
zó un post grado para profesionales de la 
salud en la UNTDF, algunos se inscribie-
ron desde la provincia y otros desde otras 
provincias, para participar. El Municipio 
también viene avanzando, por la pande-
mia algunas cosas habían quedado en el 
aire y una es esta actividad que ahora es-
tamos realizando”, remarcó finalmente 
Mora, refiriéndose a la actividad que se 
desarrolló en Río Grande y Ushuaia.

Cannabis medicinal

Hubo capacitaciones en Río Grande y Ushuaia
En Río Grande y Ushuaia, con la participación de la psicóloga Paloma Sneh, especializada en endocannabinología y con formación en terapéutica can-
nábica en salud mental, se dictaron sendas capacitaciones. La profesional dijo que la actividad tuvo el carácter de “capacitación, pero también de taller, 
también de conversatorio y también de espacio de intercambio. Porque lo que venimos a hacer es poner en escena la cuestión del cannabis medicinal, acá 
en la provincia”. La iniciativa fue impulsada por la concejala Miriam Mora y tuvo el acompañamiento del Gobierno de la Provincia y la Municipalidad 
de Río Grande.

La concejala Miriam “Lily” Mora y la psicóloga Paloma Sneh, se refirieron a las 
capacitaciones que se dictaron en Río Grande y Ushuaia.

Por el Día Mundial de la Salud Mental

Se realizarán actividades en toda la provincia
La Secretaría de Salud Mental y Adicciones de la Provincia realizará una serie de actividades en las tres ciudades en el marco de la conmemoración del 
Día Mundial de Salud Mental.
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Río Grande.-Sergio Fresia, presiden-
te de la asociación civil Crear Futuro, 
y Elías López, referente del comedor 
Sembradores, visitaron los estudios de 
Radio Universidad 93.5 y Provincia 23 
para dar a conocer necesidades urgentes 
de la margen sur.
Siguen sin resolverse viejos reclamos 
del sector, como la guardia médica de 
24 horas, el acceso alternativo, y la gran 

aspiración del nuevo puente. “Hay pro-
blemas que no son fáciles de solucionar 
porque el puente no es sencillo de llevar 
adelante. Cuando vino el ministro Kato-
podis le entregamos la nota con más 18 
mil firmas y dejó claro que necesitaba 
el proyecto definitivo para largar la lici-
tación el año que viene. Sin el proyec-
to, no podemos tener financiamiento, 
por eso estamos pidiendo que se junte 
el intendente y el gobernador con sus 
equipos técnicos, para definir en qué lu-
gar va a estar y cómo va a ser el puente. 
Estuvimos reunidos con el arquitecto 
Rossi que es representante del gobierno 
de la provincia y tiene a cargo el proyec-
to. Ese se haría en la zona del parque 
industrial, pero por otro lado el inten-
dente quiere hacerlo pegado al mismo 
puente porque sería un poco más eco-
nómico. Necesitamos que las partes se 
junten, definan el lugar y se pueda lla-
mar a licitación. Ya pasó más de un mes 
de la visita de Katopodis y no sabemos 
de ninguna reunión de las partes para 
definir el proyecto y empujar todos”, 
señaló Fresia. 
Respecto de la guardia médica de 24 ho-
ras, “desgraciadamente no hemos teni-
do avances -dijo-. A la fecha seguimos 
sin médico en la margen sur. Atienden 
hasta las 4 de la tarde, a veces menos, 
pero los fines de semana no hay médi-
co, tampoco los feriados. El enfermero 
y el chofer de la ambulancia lo tenemos, 
pero falta el médico de guardia las 24 

horas. Los médicos que están atien-
den por turno y nosotros necesitamos 
la guardia de emergencia las 24 horas. 
Esto también va a descongestionar al 
hospital”, manifestó.
Elías López contó su experiencia perso-
nal cuando “tenía que ir a un evento, se 
me bajó la presión, llamé a la ambulancia 
y me dijeron que tenía que ir al hospital. 
Me tranquilicé, me quedé en mi casa y 

me recuperé, pero si hay mucho tránsito 
en el puente es muy complicado que lle-
gue una ambulancia o salir de la margen 
sur al hospital. El otro día llevé a mi hija 
a la tarde al centro de salud porque se 
había esguinzado, eran las 2 de la tarde 
y me dijeron que no había médico para 
atenderla. La atendió una enfermera y 
me dijo que en el centro de 9 de Julio 
había una doctora que la podía atender. 
La llevé y en todo el trayecto llegué a 
mi casa a las 8 de la noche. La doctora 
me dio una orden para llevarla al hos-
pital, que siempre está lleno de gente”, 
expresó. 
Fresia cuestionó que “no tomen con-
ciencia de la situación y espero que nun-
ca pase algo grave, un problema cardía-
co, un accidente de tránsito. El chofer 
de la ambulancia hace malabares para 
pasar por el puente y no debería ser así. 
La ambulancia con médico debería estar 
en la margen sur. La policía a veces pue-
de despejar el tránsito para que pase la 
ambulancia, pero el 7 de abril se rompió 
un vehículo en el puente y no podía pa-
sar la ambulancia, tampoco el patrullero. 
El señor había tenido un paro cardio-
rrespiratorio y lo terminaron llevando 
en el vehículo policial, que se fue abrien-
do paso, pero tampoco es fácil cuando 
está todo congestionado”. 

SIN CAMINO ALTERNATIVO

“Todavía sigue la tranquera cerrada en 

la ruta 7 y no ha pasado nada. Está todo 
estancado. La calle está transitable y no 
es tan complicado pasar. Faltan decisio-
nes políticas, porque ya está expropiado. 
Cuando estábamos juntando las firmas 
yo le pedí a los concejales que saca-
ran una declaración de apoyo al nuevo 
puente, para ponerla junto con la car-
peta, pero no se jugaron los concejales. 
Ya llevamos 20 mil firmas, yo fui a ver al 
concejal Calisaya, que vive en la margen 
sur, y al concejal Martínez, pero todos 
estaban enterados”, dijo Fresia de este 
reclamo.

COMEDORES COMUNITARIOS

Por otra parte, López se refirió a su la-
bor en el comedor comunitario y esti-
mó que “en toda la ciudad hay más de 
80 comedores después de la pandemia, 
porque había 60. Yo vengo trabajando 
con mi señora y varios vecinos y, a par-
tir del 2020 empezamos con el servicio 
de comida. Hablamos con la municipali-
dad y el gobierno, que nos empezaron a 
apoyar. No es solamente dar una vianda, 
sino que vemos la necesidad de la gen-
te. A algunos les faltan zapatillas, otros 
tienen diabetes y no consiguen turno en 
el hospital. Siempre nos movemos en lo 
social y tratamos de conseguir un turno, 

un par de zapatillas al que lo necesita. En 
nuestro caso atendemos a unas 40 fami-
lias y estamos en el barrio Provincias 
Unidas. Hay comedores que hacen 120 
ó 140 viandas, depende del sector. La 
municipalidad hace un aporte mensual 
con carne, queso, verduras; el gobierno 
también aporta mercadería y bolsones 
de fruta. Nosotros estamos haciendo la 
cena una o dos veces por semana y son 
siete u ocho personas las que están co-

laborando. Creo que hoy más de 5 mil 
personas asisten a comedores en la ciu-
dad. Hay una vecina del barrio Mutual 
que colabora con varios comedores, en-
trega pan de algunas panaderías, fruta, 
verdura también. Hay varias personas 
que no están trabajando o tal vez tra-
baja un integrante de la familia, pero no 
llegan a fin de mes. Apuntamos que no 
reciban solamente un plato de comida, 
sino que los invitamos a colaborar con 
el comedor, eso va sumando y se van 
integrando”, dijo. 
“Hace poco tuvimos una reunión con el 
ministro de Desarrollo Humano Maciel 
y le planteamos tener el acompañamien-
to del Estado en infraestructura. Nece-
sitamos espacio para un fútbol 5 en la 
margen sur, para deportes, necesitamos 
profesores que vengan a enseñar, tam-
poco tenemos un natatorio y hay mu-
chos chicos que no tienen dónde hacer 
deporte o un curso de música. Hace 
falta que el Estado empiece a gestionar 
esto, a poner profesores en los barrios. 
Nosotros queremos mucho a la margen 
sur y los chicos necesitan sentirse acom-
pañados. Tenemos que trabajar mucho 
con los chicos y los jóvenes y acompa-
ñarlos”, pidió.
Fresia apuntó sobre el aumento de co-
medores que “esto demuestra que te-

nemos mucha gente sin trabajo, y otros 
que viven de changas esporádicas, pero 
no les alcanza. Hay jubilados a los que 
también ayudamos porque tienen una 
mínima de 35 mil pesos y solamente de 
luz pagan 3 mil pesos, y otro tanto de 
gas. Están muy bajos los ingresos y la 
falta de trabajo es importante. La infla-
ción nos está matando a los que tene-
mos un sueldo, y a los que no lo tienen, 
peor todavía”, concluyó.

Sergio Fresia y Elías López plantearon las necesidades de la margen sur

Siguen sin respuesta al pedido de guardia 
médica y apertura del camino alternativo
El presidente de la asociación civil Crear Futuro, Sergio Fresia, y el referente del comedor comunitario Sembradores, Elías López, plantearon las ne-
cesidades de la margen sur, que hasta ahora no tiene respuesta al pedido de una guardia médica las 24 horas, como tampoco a la apertura del camino 
alternativo. Respecto del puente, reclamaron que el gobierno y el municipio se pongan de acuerdo para elaborar el proyecto definitivo, para llamar a 
licitación el año próximo, a partir del compromiso asumido por el ministro Katopodis. López dio a conocer un incremento en la demanda alimentaria 
después de la pandemia, que se observa en el aumento de los comedores comunitarios, y estimó que debe haber unos 5 mil vecinos que necesitan del re-
fuerzo de viandas porque no tienen trabajo o lo que ganan no les alcanza para comer todo el mes. 

Sergio Fresia, presidente de la asociación civil Crear Futuro, y Elías López, re-
ferente del comedor Sembradores, visitaron los estudios de Radio Universidad 
93.5 y Provincia 23 para dar a conocer necesidades urgentes de la margen sur.

Fresia cuestionó que “no tomen conciencia de la situación y espero que nunca 
pase algo grave, un problema cardíaco, un accidente de tránsito. El chofer de 
la ambulancia hace malabares para pasar por el puente y no debería ser así. La 
ambulancia con médico debería estar en la margen sur”.
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Ushuaia.- El intendente en licencia, Wal-
ter Vuoto, destacó que “a pesar de estos 
años duros de la pandemia, hoy volve-
mos a estar todos y todas juntos. Quiero 
dejarles mis felicitaciones y saludos en 
esta víspera de cumpleaños de nuestra 

ciudad, recordando el enorme trabajo 
que realizan todos los días por Ushuaia”.
La tradicional cena, contó además con la 
presentación del embajador y la embaja-
dora de la ciudad, que resultaron electos 
luego de una votación a través de redes 

sociales y representarán a la ciudad du-
rante los festejos. 
Durante la ceremonia, Vuoto recordó “a 
aquellos y aquellas que hemos perdido en 
esta pandemia. Hoy celebramos en este 
espacio que supo ser un hospital, sal-
vando la vida de tantos y tantas. Quiero 
aprovechar esta oportunidad para ren-
dirles homenaje a estas familias que han 
sido parte de la construcción de nuestra 
querida ciudad”.
Asimismo, el mandatario municipal ade-
lantó que “en este trabajo de mantener 
nuestra historia y patrimonio vivo, les 

adelanto que vamos a afrontar el desafío 
de construir el museo de las Escuela N° 
1 en Pueblo Viejo. Quiero felicitar por 
este enorme trabajo a la Secretaría de 
Cultura y Educación, así como la Comi-
sión de Antiguos y Pioneros Pobladores 
que ponen todo de sí cada día”.
Por su parte, la secretaria de Cultura y 
Educación Belén Molina, señaló que 
“sabemos que esta es una noche muy 
importante para todos y todas, donde 
volvemos a encontrarnos luego de dos 
largos años. Este es un agasajo pensado 
para ustedes, que son parte de la historia 
de nuestra ciudad”.
“Siguiendo la línea que nos propone el 

intendente, vamos a seguir articulando 
junto a la Comisión de Antiguos y Pio-
neros Pobladores, llevando propuestas a 
los vecinos y vecinas para seguir fortale-
ciendo nuestra identidad e historia como 
ushuaienses”, finalizó Molina.
Ivo Arko, presidente de la Comisión de 
Antiguos y Pioneros Pobladores, añadió 
que “estamos muy contentos de volver a 
compartir este espacio, luego de dos años 
de aislamiento, soledad y angustia por la 
pandemia. Queremos recordar a los que 
ya no están en este nuevo aniversario de 
la ciudad”.

En su primera presentación, la embaja-
dora de la ciudad, veterana de Guerra 
de Malvinas Mariana Soneira agradeció 
“poder representar a esta bella ciudad 
que conocí en 1982. Es un honor ser hoy 
embajadora de Ushuaia y ser parte de 
esta celebración”. 
Por su parte, Marcelo Murphy, embaja-
dor de la ciudad, remarcó que “esta es 
una experiencia maravillosa. Quiero des-
tacar el gran trabajo que todas y todos los 
candidatos hacen de manera silenciosa 
por el bien de esta ciudad, así como a la 
Municipalidad y la Secretaría de Cultura 
y Educación por visibilizar el trabajo co-
munitario de los vecinos y vecinas”.

Se presentaron la y el embajador de la ciudad

La Municipalidad de Ushuaia agasajó 
a antiguos y pioneros pobladores en 
la tradicional cena de homenaje
La Municipalidad de Ushuaia, en una iniciativa impulsada por la Secretaría de Cultura y Educación, llevó adelante la tradicional cena de homenaje a 
antiguos y pioneros pobladores en las instalaciones del Microestadio José “Cochocho” Vargas, como parte de los festejos por el 138° aniversario de la ciudad. 
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Río Grande.- En el marco de la 13° edición de “El Mer-
cado en tu Barrio”, miles de vecinos pudieron adquirir 
pollos frescos, de producción riograndense, a un precio 
accesible.
Al respecto Carlos, vecino de la ciudad, expresó que “el 
Municipio y la Misión Salesiana han hecho un esfuerzo 
por todos los vecinos. Nosotros los jubilados aprove-
chamos esto porque nos da un producto de calidad a 
buen precio”.
Miguel, vecino que también se acercó a "El Mercado en 
tu Barrio", señaló que “el Intendente recordó algo que 
estaba en la memoria y hacía mucho tiempo que no se 
escuchaba, 'los pollos de La Misión'. Hace 31 años que 
estoy en la Isla, sé de qué estaba hablando. Hoy compré 
un producto fresco y de buena calidad”.
A partir del mes próximo se prevé ampliar la produc-
ción con el fin de que cada vez más vecinos y vecinas 
puedan acceder a este producto y llevarlo a su mesa. 
La Soberanía Alimentaria comienza a ser una realidad 
en Río Grande.

“CON ‘RGA ALIMENTOS’ AFIANZAMOS
 LA SOBERANÍA ALIMENTARIA 

DE NUESTRA CIUDAD”

Lo expresó el intendente Martín Pérez en la presenta-
ción de la marca ‘RGA Alimentos’, que comenzó con 
la venta de los primeros 1.500 pollos frescos, criados y 
faenados íntegramente en la ciudad, trabajo realizado de 
manera conjunta con la Misión Salesiana, con el fin de 
avanzar hacia la soberanía alimentaria de la ciudad. 
La presentación de la primera producción se realizó en 
“el Mercado en Tu Barrio”, donde se pusieron a la venta 
los primeros 1.500 pollos. Miles de vecinos se acercaron 
al Polideportivo "Carlos Margalot" para poder adquirir 

el producto fresco y a un precio más que accesible. 
Al respecto, Martín Pérez destacó el esfuerzo y el traba-
jo realizado en esta puesta en valor de una actividad tan 
simbólica para la ciudad que había quedado obsoleta. 
"Es un día muy emocionante para todos los vecinos y 
vecinas porque estos pollos son de Río Grande y detrás 
de esto está el esfuerzo de los trabajadores que han esta-
do trabajando en un proyecto de soberanía alimentaria 
amplio". 
Este proyecto no solo busca recuperar la producción 
avícola a través de un producto identitario que tiene 
como fin mejorar la calidad alimentaria de las y los veci-
nos, sino que además tiene como fin vincular esto a una 
propuesta pedagógica a través de la Escuela Agrotécni-
ca de la Misión Salesiana. 
El Intendente mencionó que “se está trabajando en la 
instalación de una Planta de Alimento Balaceado que 
permitirá producir a menor costo y se trabajará en red 
con el resto de los productores locales y porcinos, bovi-
nos para bajar el costo de la carne en nuestros alimen-
tos”. 
También señaló que se están realizando trabajos simi-
lares con los invernaderos para acompañar a los pro-
ductores hortícolas para poder llegar a la mesa de los 
riograndenses. 
Por su parte, el director de la Misión Salesiana, Roberto 
Castelo, manifestó que “este proyecto no se trata solo 
de producir alimentos, sino que está vinculado con la 
propuesta pedagógica de la escuela que queremos ex-
tender en el tiempo. Nuestros estudiantes pueden parti-
cipar de este proceso y sumar su aporte”. 
“Estamos muy contentos de ser parte de esta gran res-
ponsabilidad social y de Soberanía Alimentaria”, sostu-
vo. 
Estuvieron presentes el secretario de Desarrollo Eco-

nómico y Ambiente, Matías Lapadula, el secretario de 
Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, el director General 
de Desarrollo Productivo, Facundo Armas, el Presiden-
te del Concejo Deliberante, Raúl Von Der Thusen, la 
concejala Cintia Susñar, y los concejales Hugo Martínez 
y Javier Calisaya.

Río Grande.- El acto de entrega de in-
sumos y maquinaria a mujeres empren-
dedoras de esta ciudad se realizó en el 
Museo Virginia Choquintel, en donde 
el intendente Martín Pérez, junto a la 
secretaria de la Mujer, Género y Di-
versidad, Alejandra Arce, recorrió cada 
stand dialogando con las beneficiarias 
de este programa. El mismo brinda más 
oportunidades e igualdad en el acceso, 
poniendo en valor el trabajo de las mu-
jeres, muchas del as cuales son jefas de 
hogar.
Marcela, secretaria de la Cooperativa 
Manos a la Obra, expresó que "somos 
una cooperativa de mujeres que realiza-
mos trabajos de construcción. Estamos 
muy contentas y agradecidas por las he-
rramientas de trabajo que recibimos por 
parte del Intendente Martín Pérez y de 

la Secretaría de la Mujer. Hoy contamos 
con dos carretillas más y 17 pares de cal-
zados para poder seguir trabajando”. 
Por otra parte, Cecilia Barrionuevo, quien 
recibió varios elementos de peluquería 
para poder seguir con su emprendimien-
to, aseguró que “soy instructora de pelu-
quería y trabajo desde mi casa junto a mis 
hijos y gracias a estos elementos puedo 
empezar de cero a trabajar”. 
Por su parte, la secretaria de la Mujer, 
Género y Diversidad, Alejandra Arce, 
destacó la inversión realizada y el trabajo 
que se continúa haciendo. "En este pro-
grama sumado a las capacitaciones que 
se realizan, la inversión este año será de 
más de 15 millones de pesos. El desafío 
está en el capacitar", y adelantó que "el 
mes que viene estaremos realizando más 
capacitaciones para mujeres".

Mujeres emprendedoras 

El intendente Martín Pérez realizó una 
nueva entrega de insumos y maquinaria
En esta oportunidad fueron 24 mujeres, las cuales forman parte de las más 
de 270 beneficiarias que lograron obtener los elementos necesarios para 
seguir trabajando y hacer crecer sus emprendimientos.

Marcela, secretaria de la Cooperativa Manos a la Obra, expresó que “somos una 
cooperativa de mujeres que realizamos trabajos de construcción. Estamos muy 
contentas y agradecidas por las herramientas de trabajo que recibimos por parte 
del intendente Martín Pérez y de la Secretaría de la Mujer”.

RGA Alimentos 

La venta de pollos impulsada por el Municipio 
de Río Grande fue un éxito
Este fin de semana se vendió la totalidad de los pollos dispuestos en esta primera tanda de producción y venta. Vecinos valoraron de manera positiva que 
el Municipio de Río Grande haya puesto en marcha la cadena local de alimentos. “Con ‘RGA Alimentos’ afianzamos la soberanía alimentaria de nuestra 
ciudad”, expresó el intendente Martín Pérez quien destacó el esfuerzo y el trabajo realizado en esta puesta en valor de una actividad tan simbólica para 
la ciudad que había quedado obsoleta. "Es un día muy emocionante para todos los vecinos y vecinas porque estos pollos son de Río Grande y detrás de 
esto está el esfuerzo de los trabajadores que han estado trabajando en un proyecto de soberanía alimentaria amplio". 
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En el marco de la Feria Internacional de Turismo, la Secretaria de Turismo de la Municipalidad de Ushuaia, Silvina Bello, junto a su equipo 
y a las secretarías de Turismo de El Calafate y Puerto Madryn, mantuvieron una reunión con las autoridades de la línea aérea de bandera, el 
Director Comercial y el Director de Comunicación, Fabián Lombardo y Carlos Figueroa respectivamente.

La Municipalidad de Ushuaia a través de su secretaría de Turismo, se reunió con Gabriela 
Barón, directora de Formación del Ministerio de Turismo y Deportes de La Nación.

En el marco de la Feria Internacional de Turismo

Patagonia Fantástica se reunió con autoridades de Aerolíneas Argentinas

NUEVA APLICACIÓN PARA TELÉFONOS CELULARES

Ushuaia.- En el encuentro se hizo el anun-
cio de los vuelos directos para la tempo-
rada de invierno de Ushuaia 2023. “Es 
muy importante contar con este anuncio 
ahora, para poder lanzarlo en la Feria de 
Gramados a principios de noviembre, en 
Brasil. Todo lo que es comercialización 
internacional, requiere de más tiempo y 
previsibilidad. Es imperioso para noso-
tros salir con la propuesta cuanto antes, 
para asegurar el éxito de la operación”, 
expresó Cristiane Cavalli, Coordinadora 
de Asuntos Internacionales del municipio 
de Ushuaia. 
Por su parte, la secretaria expresó su agra-
decimiento “es un muy buen momento 
porque estamos teniendo la grata satisfac-
ción de recibir los mejores elogios acerca 
de la tarea que llevamos adelante desde la 
gestión de Walter Vuoto, porque realmen-
te está a la vista. Somos un destino que 
tracciona y que es constante. Desde todos 
los ámbitos del turismo, sector público y 
privado, Cancillería, Aerolíneas, consula- dos e instituciones, están muy felices con el trabajo que hacemos y eso para noso-

tros es muy importante y nos impulsa a 
continuar trabajando fuertemente para 
potenciar nuestro destino”. 
Para finalizar, Carlos Figueroa destacó que 
“hace un año, nos encontrábamos en esta 
misma feria y recogíamos la propuesta de 
conectar estas tres ciudades que, sin lugar 
a dudas, tienen para ofrecer un producto 
único en el mundo. Nuestro compromi-
so fue trabajar en eso y en cuanto fuera 
posible, concretar el Corredor Patagonia 
Fantástica, como una más de las 45 rutas 
federales que no pasan por Buenos Aires.
El comienzo de este corredor refuer-
za nuestra política de conectar cada vez 
más y mejor a las diferentes regiones del 
país, ofrecer conexiones atractivas para 
los turistas y potenciar el desarrollo eco-
nómico de todas las provincias. Patagonia 
Fantástica ya tiene su conectividad aérea, 
ahora tenemos que seguir trabajando en 
conjunto en la promoción y desarrollo de 
este nuevo corredor de Aerolíneas Argen-
tinas”.

En el encuentro se hizo el anuncio de los vuelos directos para la temporada de 
invierno de Ushuaia 2023.

Municipalidad de Ushuaia

Se reunieron con la Directora de Formación del 
Ministerio de Turismo Nacional Gabriela Barón

Ushuaia.- En el encuentro, se propuso llevar adelante 
en Ushuaia la capacitación de “Anfitriones Turísticos”, 
un programa del MinTur. Es un taller que contribuye 
a la correcta atención al turista. Por su mirada integral 
y abarcativa, propende al beneficio de todo el destino 
ya que permite reflexionar junto a la comunidad local, 
sobre la importancia de su rol en virtud de lograr la fi-
delidad de los turistas. 
Lo que se busca es articular acciones entre el sector pu-

blico en función a la capacitación y formación profesio-
nal. “Es decir, que desde el Ministerio aportan las herra-
mientas necesarias para asistir a los diferentes referentes 
y actores del turismo tanto del sector público como 
privado, para contribuir a su formación profesional en 
diferentes ámbitos”, contó Silvina Bello, secretaria de 
Turismo de Ushuaia.
“Estuvimos coordinando la capacitación que se reali-
zará en Ushuaia el 1 de diciembre, con lugar a definir. 

Será en modalidad taller, de aproximadamente 5 horas. 
En función de la organización se  va a informar a través 
de un flyer el lugar de inscripción y quienes hagan el 
taller, van a recibir de parte del Ministerio un certificado 
oficial de participación”.
 “Es muy importante para un destino como el nuestro, 
ser buenos anfitriones. Ushuaia siempre se caracteriza 
por tener buenos comentarios de los turistas, pero es 
fundamental dar calidad en cuanto a la atención y brin-
darle al turista una experiencia memorable. Es la prime-
ra vez que va a darse un taller con esta temática en la 
ciudad”, añadió Bello.
El encuentro, va a estar dirigido a todos los ámbitos que 
componen el turismo. Todos los campos a través del 
cual el turista tiene relación desde que llega a la ciudad 
hasta que se va. 
Para finalizar, La Directora Nacional de Formación, ex-
presó que “vale destacar que Ushuaia ha sido - desde 
los inicios de la gestión - un socio estratégico en el de-
sarrollo de la actividad. En este sentido, la Dirección 
de Formación en Turismo de la Nación ha trabajado 
de manera conjunta con la ciudad en la generación de 
propuestas de capacitación para prestadores y gestores 
locales”.

En el encuentro, se propuso llevar adelante en Us-
huaia la capacitación de “Anfitriones Turísticos”, 
un programa del MinTur. Es un taller que contribuye 
a la correcta atención al turista.



Tierra del  Fuego, mar tes 11 de Tierra del  Fuego, mar tes 11 de OCTUBREOCTUBRE   de 2022de 2022 Pag. 21PROVINCIALESPROVINCIALES

Ushuaia.- El ministerio de Obras y Ser-
vicios Públicos avanza con los trabajos 
en el Centro de Rehabilitación Ushuaia, 
el cual estará destinado a la atención 
integral a niñas, niños, adolescentes y 
adultos, que requieren atención neuro-
lógica y traumatológica. 
En esta oportunidad, la empresa a cargo 
de la obra se encuentra avanzando en el 
techado del último piso donde se monta 
la estructura del nuevo edificio. 
Cabe recordar que la construcción del 
Centro de alta complejidad, evitará la 
derivación de los pacientes y sus fami-
lias a otras provincias, ya que contará 
con todas las áreas necesarias para la 
atención que se requiera. 
Los espacios que dispondrá el lugar son: 
gimnasio de adultos; gimnasio protegi-
do; gimnasio niños; internación adulos; 

internación niños; consultorios de espe-
cialidades conexas; área de Terapia ocu-
pacional y AVD; área de estimulación 
cognitiva. 
También se contará con área de neu-
ropsicología; neurofoniatría; deglución; 
banco ortopédico; oficina de discapaci-
dad; hidroterapia; docencia y atención 
digital a distancia y fisioterapia.
En el segundo piso donde se trabaja con 
el techado, se ubicará el área de interna-
ción con amplios espacios para la aten-
ción de las y los pacientes. 
El CRU contará con un plantel de espe-
cialistas que darán vida al  lugar, entre 
los cuales se encuentran Fisiatras, Neu-
rólogos, Fonoaudiólogos, Psicopedago-
gos, Psicomotricistas, Terapistas Ocu-
pacionales, Trabajadores Sociales; a los 
que se sumarán nuevos profesionales.

Ushuaia.- La Dirección Provincial de Obras y Servicios 
Sanitarios (DPOSS) realizó la audiencia pública sobre la 
actualización del decreto tarifario de los servicios que 
presta dicho ente en Ushuaia y Tolhuin. El encuentro, 
que se realizó en el salón de usos múltiples de la Direc-
ción Provincial de Puertos de Ushuaia, fue encabezado 
por el vicepresidente de la DPOSS, Sebastián Medina, 
quien estuvo acompañado por la Dra. Solange Jiménez, 
en carácter de secretaria de actas, y por el escribano ads-
cripto de la Escribanía General de Gobierno, Alejandro 
Benítez. Para explicar los alcances de esta actualización, 
expusieron en representación del ente sanitario el Direc-
tor Comercial, Lucas Venturini, y la Directora de Estu-
dios y Proyectos, Mónica Obreque.
Según se precisó en la audiencia, el nuevo régimen tari-
fario contempla mayores beneficios para las y los usua-
rios, ya que amplía el monto de los haberes que se solicita 
como requisito para quienes quieran acceder a la Tarifa 
Social o que se los exima del Pago.
En el sistema medido, se propone reducir el actual míni-

mo de consumo mensual de 40 m3, llevándolo a 25 m3, 
para poder abarcar a más usuarios del sector comercial e 
industrial con un sistema más equitativo y que promueve 
el cuidado del recurso.También se prevé pasar del 5 % al 
10 % la reducción en el pago de los servicios sanitarios de 
agua y cloaca facturados bajo el sistema Tasa y Medido a 
aquellos usuarios que adhieran al débito automático.
En cuanto a las tarifas de los servicios de agua y cloa-
cas que brinda la DPOSS, dichos valores se actualizan 
a través del cálculo de un índice de variación, basado en 
la estructura de costos de la institución. En este caso, 
se contemplaron las variaciones desde mayo de 2021 a 
mayo de 2022.
Tras la exposición de Venturini y Obreque, se permitió a 
los presentes hacer preguntas sobre esta actualización del 
régimen tarifario de la DPOSS, las que fueron respon-
didas por las y los representantes de la entidad sanitaria. 
Finalmente, el vicepresidente Medina agradeció la parti-
cipación de los presentes y se procedió a firmar el acta 
correspondiente.

Río Grande.- La secretaria de Intervención Comunitaria, 
Daniela Soria, explicó al respecto que “esta apertura de 
sobres viene a completar la obra que ya lleva un mes de 
ejecución con financiamiento del Gobierno nacional”.
“Se trata de 20 viviendas que habían quedado fuera de 
la licitación anterior. Habíamos asumido el compromiso 
con estos vecinos de incluirlos en las obras y es lo que 
hoy estamos concretando”, agregó.
Asimismo, la funcionaria informó que “inmediatamente 
adjudicada la obra la empresa iniciará las tareas de re-
levamiento del macizo y la presentación de las carpetas 
ante las entidades correspondientes para comenzar los 
trabajos”.

Destinado a la atención integral a niñas, niños, adolescentes y adultos

Obras Públicas avanza con el techado 
del Centro de Rehabilitación Ushuaia
Este trabajo forma parte de una importante etapa de obra para el nuevo espacio destinado a la atención integral a niñas, niños, adolescentes y adultos, 
que requieren atención neurológica y traumatológica.

El ministerio de Obras y Servicios Públicos avanza con los trabajos en el Centro 
de Rehabilitación Ushuaia, el cual estará destinado a la atención integral a niñas, 
niños, adolescentes y adultos, que requieren atención neurológica y traumato-
lógica.

Actualización de las tarifas 

La DPOSS realizó la audiencia 
pública
El nuevo régimen permitirá que más vecinos y vecinas puedan acceder a la tarifa social o se los exima 
del pago. También se duplica el porcentaje de reducción en el monto facturado para quienes adhie-
ran al débito automático. Se actualizará la tarifa de los servicios de agua y cloaca en dos tramos.

La Dirección Provincial de Obras y Servicios Sanitarios (DPOSS) realizó la audiencia pública sobre la actuali-
zación del decreto tarifario de los servicios que presta dicho ente en Ushuaia y Tolhuin.

Ya se ejecutan 865

Gobierno realizará 
en Río Grande 
conexiones 
intradomiciliarias 
de gas natural de 
20 viviendas
El Gobierno de Tierra del Fuego AIAS, a través del 
Ministerio de Obras y Servicios Públicos realizó 
la apertura de sobres para realizar las conexiones 
intradomiciliarias de gas natural de 20 viviendas 
en el barrio Provincias Unidas de Río Grande. Es-
tas obras se suman a las 865 conexiones de vivien-
das que ya están en ejecución en la ciudad.

La secretaria de Intervención Comunitaria, Danie-
la Soria, explicó al respecto que “esta apertura de 
sobres viene a completar la obra que ya lleva un 
mes de ejecución con financiamiento del Gobierno 
nacional”.



Tierra del  Fuego, mar tes 11 deTierra del  Fuego, mar tes 11 de   O C T U B R EO C T U B R E   de 2022de 2022Pag. 22 PROVINCIALESPROVINCIALES

El Ministerio de Justicia saldó una deuda de 9 millones de pesos con la provincia de Tierra del Fuego por el alojamiento de presos federales 
en la jurisdicción generada durante el período 2016-2019, a la vez que efectivizó el pago de otros 2,7 millones para solventar el mismo 
gasto entre enero y junio de 2021, confirmaron fuentes oficiales.

En Margen Sur ocurrió un robo con violencia cuando desconocidos asaltaron con violencia y 
amenazas con un cuchillo en el cuello a un joven de 24 años al que le abordaron su automó-
vil cuando subía a él. La policía detuvo a tres personas (dos hombres y una mujer) los que se 
encuentran incomunicados.

Por el alojamiento de presos federales

El Ministerio de Justicia saldó deuda con Tierra del Fuego

Ushuaia.- El Ministerio de Justicia saldó deuda con Tie-
rra del Fuego por el alojamiento de presos federales. La 
medida fue anunciada por el ministro de Justicia y Dere-
chos Humanos, Martín Soria, durante una reunión que 
mantuvo con la ministra de Gobierno, Justicia y Dere-
chos Humanos de la provincia austral, Adriana Chap-
perón, donde también trataron otros posibles acuerdos 
entre ambas carteras.
“Es muy importante estar efectivizando el pago a la 
provincia de Tierra del Fuego de casi 3 millones de pe-
sos como contraprestación por alojar presos federales 
en establecimientos del servicio penitenciario fueguino. 
Eso se suma a los 9 millones de pesos que ya abonamos 
para a saldar la deuda que el Gobierno anterior dejó 
pendiente por el período 2016 y 2019, cuatro años en 
que la provincia prestó asistencia sin ninguna contra-
prestación”, resumió Soria a través de un comunicado 
oficial.
Por su parte, la cartera de Justicia informó que desde 
2020 ya se abonaron a Tierra del Fuego $11.730.750 
por el alojamiento de presos, incluyendo los $2.785.875 
efectivizados ahora y que constituyen el “tercer pago 
realizado durante el mandato del actual presidente Al-
berto Fernández”.
Según esa misma información oficial, hasta septiembre 
de este año, la provincia alojaba a 23 internos federales 
en sus propios establecimientos ya que “el Servicio Pe-

nitenciario Federal (SPF) no cuenta con edificios en la 
provincia, mientras que el SPF aloja 6 internos provin-
ciales en cárceles y unidades federales”.
En esa línea, la ministra Chapperón le informó a So-
ria las gestiones que realiza el Gobierno fueguino para 
construir una nueva cárcel en Ushuaia, mientras que el 
ministro “puso a disposición la colaboración y asisten-
cia técnica del Programa Federal de Arquitectura Pe-
nitenciaria (PROFAPE), creado en 2020 para asistir a 
las provincias en los requisitos técnicos necesarios para 
poder avanzar con este tipo de proyectos”.
En otro orden, Chapperón solicitó al ministerio nacio-
nal incorporar a las universidades fueguinas a la Red 
Federal de Patrocinio Jurídico Gratuito, un programa 
creado conjuntamente con el Ministerio de Educación 
de la Nación en diciembre de 2021.
La Red puesta en funcionamiento por los ministros So-
ria y Jaime Perczyk “permite que las personas que acu-
den a los Centros de Acceso a la Justicia (CAJ) puedan 
acceder a un/a abogado/a que los patrocine ante los 
distintos poderes judiciales del país”, explicaron los vo-
ceros de la Cartera de Justicia.
“A partir de la institucionalización de la Red, los CAJ 
derivan sus casos a los servicios de patrocinio jurídico 
gratuito que brindan las universidades nacionales, así 
como a colegios de abogados, organizaciones no gu-
bernamentales y entidades de la sociedad civil”, con-

cluyeron.
Fuente: Ámbito. 

La ministra Chapperón le informó a Soria las gestio-
nes que realiza el Gobierno fueguino para construir 
una nueva cárcel en Ushuaia, mientras que el minis-
tro “puso a disposición la colaboración y asistencia 
técnica del Programa Federal de Arquitectura Peni-
tenciaria (PROFAPE), creado en 2020 para asistir a 
las provincias en los requisitos técnicos necesarios 
para poder avanzar con este tipo de proyectos”.

Tras salir de un kiosco

Un hombre fue asaltado en el interior de su auto

Río Grande.- En las calles Manzotti entre Albelos y Sol-
dado Caído de la Margen Sur, un joven de 24 años tras 
subirse a su automóvil, tres sujetos ingresaron a la fuer-
za. Uno de ellos le colocó un cuchillo en el cuello, ante 
esto el conductor intentó golpearlos sin dar resultado. 
Por lo cual tomó la determinación de comenzar a con-
ducir, frenando a los pocos metros, tras ser interceptado 

por un móvil policial.
Los tres malvivientes salieron corriendo llevándose con 
una mochila con pertenencias, su celular, billetera con 
documentación y las llaves del auto, el personal policial 
procedió a las 05:25 horas la aprehensión -a 50 metros 
del lugar- de Marcela Soria y aproximadamente a 150 
metros a la aprehensión de Brian Quinteros y Germán 

Salas, los cuales poseían en su poder los elementos del 
dueño del auto.
La Fiscalía declaró el hecho como flagrante, asimismo 
se ordenó la detención en carácter de incomunicados.
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Gente que sabe...

Río Grande.- Ezequiel “Wity” Perpetto, junto a Nahuel 
Roth, fueron ultimados este fin de semana, y sus cuer-
pos, arrojados a la vera del camino en un sector del par-
que industrial de Río Grande, detrás de una conocida 
distribuidora.
La investigación se maneja de forma hermética para al-
gunos, y con información filtrada de manera discrecio-
nal para otros. 
Todo habría comenzado el sábado por la mañana cuan-
do sobre calle María Auxiliadora quedó registrado en 
una cámara de seguridad de un comercio, una perse-
cución, choque y disparos, con lo que sería un arma de 
fuego.
Ese choque fue protagonizado por dos unidades, un 
Gol color gris y un vehículo Prisma color negro, los 
cuales se dieron a la fuga.

EL HALLAZGO DE LOS CUERPOS

Horas más tarde, y hasta ese momento, sin que nada 
hiciera predecir que esta persecución choque y tiroteo, 
tuviera algo que ver con otro episodio, se conoció que 
dos cuerpos habían sido encontrados sin vida, a la vera 
del camino, en una zona del parque industrial, debajo de 
algunos escombros.
Rápidamente el lugar fue cercado, y pese al viento 
reinante por esas horas, peritos de Policía Científica, 
personal de Delitos Complejos, e incluso, parte de la 
mismísima cúpula policial, junto al juez Daniel Cesari 
Hernández, estuvieron en el lugar del hallazgo.
Todos esos elementos, hacían predecir, independiente-
mente de los pocos datos que habían trascendido hasta 
el momento, que el hecho no sólo era grave, sino que 
además, pocas veces se había visto similar crimen en 
Río Grande.

DE VICTIMARIOS A VÍCTIMAS

Con el correr de las horas, se montó una base de opera-
ciones en la Unidad Regional Norte, tal como lo sostu-
vo el juez Cesari al retirarse del lugar, y en breves decla-
raciones a la prensa.
Así, se logró identificar a las víctimas de esta masacre. 

Se trataba de Ezequiel “Wity” Perpetto y Nahuel Roth, 
ambas personas conocidas por sus múltiples detencio-
nes y conflictos con la ley penal.
Esa misma madrugada, se llevaron adelante, varios alla-
namientos, en distintos puntos de la ciudad, se dispu-
sieron consignas en los domicilios de los familiares de 

las víctimas, por temor a represalias o un sesgo de ven-
ganza, teniendo en cuenta los comentarios que fueron 
públicos y que circularon en redes sociales, al conocerse 
de quienes se trataba.

LOS CUERPOS HABRÍAN SIDO 
APUÑALADOS Y BALEADOS

Hasta este momento, no se ha dado a conocer los resul-
tados de la autopsia a los cuerpos, aunque de modo ex-
traoficial se dice que uno de los cuerpos presenta 10 pu-
ñaladas, y el otro 12, y que los dos, presentan disparos.
Otro dato no menor, es que el arma que se habría utili-
zado para asesinar a Perpetto y Roth, no aparece hasta 
ahora.

LOS DETENIDOS

Los allanamientos derivaron en el decomiso de distintos 
elementos de interés para la causa, como así también los 
automóviles que protagonizaron la persecución y tiros 
en María Auxiliadora al 1000 de Chacra II.
Asimismo, se detuvo de Gastón Badilla y Manuel Gue-
rrero, aunque se desconoce el grado de participación en 
el hecho investigado.
Luego, se detuvo a otras tres personas más, una de ellas, 
mujer, pero no han trascendido las identidades. 

LA INDAGATORIA

A última hora de este lunes, personal policial montó un 
dispositivo de seguridad para el traslado de cuatro de los 
detenidos a prestar declaración indagatoria ante el juez 
Daniel Cesari Hernandez y el fiscal Ariel Pinno. Respec-
to del quinto involucrado, permanece hospitalizado, ya 
que presenta una lesión con arma de fuego.
Según se pudo conocer, serán asistidos por la Defensa 
Oficial, y sólo uno de ellos, por el Dr. Alejandro de la 
Riva.

DE MALEANTES A LEYENDA URBANA

La ciudad de Río Grande está conmocionada, y cada 
persona con la que se habla, el tema de conversación 
inicia con “Che, mataron a Wity”, y así, cada uno elucu-
bra su propia teoría respecto de lo ocurrido, mientras en 
el barrio de Chacra II, y Chacra IV, donde residía Na-
huel Roth, se percibe un aire calmo, tal como esa calma 
que precede a la tormenta. 
Las redes sociales han servido para mostrar manifesta-
ciones de amor hacia estos dos hombres, que de un mo-
mento a otro pasaron a ser, de victimarios, a víctimas, 
pero también a convertirse en una leyenda urbana, por-
que aunque en breve se conozca la información oficial, 
o se brinde una conferencia de prensa, intentando cla-
rificar las causas de este fatal desenlace, los nombres de 
todos los detenidos, quienes son o quienes eran “Wity” 
y Nahuel, ya cada uno, se hizo a la idea de una historia 
que pasará de generación en generación. 

Luto y conmoción en Río Grande

“Wity” Perpetto y Nahuel Roth fueron 
asesinados y tirados en un descampado
Los cuerpos de dos hombres fueron encontrados en pasado sábado por la tarde en la zona del Parque Industrial. Según el juez Daniel Césari Hernández, quie-
nes desecharon los cadáveres intentaron ocultarlos, aunque todo fue muy rústico. Horas más tarde ya se había montado una base de operaciones en la Unidad 
Regional Norte y desde allí, se ordenaron una serie de allanamientos, y la detención de 5 personas, de las cuales ha trascendido la identidad de 2. Se trata de 
Gastón Badilla y Manuel Guerrero. A última hora de este lunes, los involucrados incomunicados iban a ser trasladados a Tribunales para ser indagados, en el 
marco de una fuerte custodia policial, teniendo en cuenta que los familiares de los ahora, víctimas han estado reclamando la entrega de los cuerpos.

“Wity” Perpetto y Nahuel Roth fueron asesinados y 
tirados en un descampado.
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Buenos Aires.- Viajó a Tierra del Fuego engañada y ter-
minó siendo explotada sexualmente. Hoy trabaja en una 
fundación en la que ayuda a otras víctimas del mismo 
delito que ella sufrió a recuperar sus vidas.
Hacía meses que fiscales y gendarmes investigaban al 
local y a sus regenteadores por explotación sexual. Ha-
bían sido casi veinte años de sometimiento. Al liberarse 
abrió una fundación para sobrevivientes del mismo de-
lito. Ya ayudó a más de 200 mujeres: «Yo sé que cam-
bio sus vidas. Tengo mucha convicción y elijo cada día 
hacer esto».
Alika tiene hoy 46 años, cuatro hijas, dos hijos y a Al-
fredo, su pareja. Viven todos bajo el Programa de Pro-
tección de Testigos del Ministerio de Justicia. Alika creó 
y dirige el Programa de Estudio, Formación e Investi-
gación sobre Trata de Personas de la Universidad Na-
cional de San Martín, y recibió el Premio a los Héroes 
Contra la Esclavitud Moderna en Estados Unidos, don-
de acaban de nombrarla asesora en el Foro de Seguridad 
de Inteligencia Parlamentaria.
En 2015 Alika se atrevió a enjuiciar no sólo a sus proxe-
netas sino también al Estado por facilitar su explota-
ción. Y fue la primera (y única) víctima que se convirtió 
en querellante civil y penal. El juicio aún no terminó.  

LA EXPLOTACIÓN COMO HERENCIA

Ella no lo sabía, pero su madre, sus tías, su abuela, todas 
habían sido explotadas sexualmente. Se enteró cuando 
sus padres se separaron y se fueron cada uno por su 
lado, dejándola a ella al cuidado de su hermana menor. 
Tenía 16 años, su hermana 9 y vivían en Córdoba. Tra-
bajó de todo lo que pudo hasta que una mujer le ofreció 
viajar a Ushuaia. La distancia -le explicó- valía la pena: 
allá se cobraba mejor.
Le mandaron el pasaje y fue a la isla a comienzos de 

1996. La esperaban en el aeropuerto, la llevaron directo 
al local de Roca 306 y entonces le comunicaron cuál 
sería su trabajo. Le dieron ropa, tacos, perfumes, maqui-
llajes. Ya estaba endeudada antes de comenzar. Estaba 
atrapada.
Fueron años de muchas drogas y alcohol para sopor-
tar los golpes, las violaciones, los días y noches de un 
pase tras otro. Abortos. Traslados por distintos caba-
rets. Deudas, súplicas, manipulaciones. «Las putas no 
denuncian», les decían, mientras policías y funcionarios 
las frecuentaban.

“POR TUS HIJAS”

Al ser rescatada, Alika fue citada a la Fiscalía a dar su 
testimonio. «Venís de una familia de mujeres explota-
das y abusadas y vos tenés hijas. Esto lo tenés que cor-
tar vos”, le dijo entonces la fiscal de instrucción, María 
Hermida. Alika buscó psicóloga y abogado y se rearmó.
En 2016 comenzó el juicio contra los tratantes y el 
Estado. El 30 de noviembre de ese año, un Tribunal 
de Tierra del Fuego condenó a 7 años de prisión a su 
proxeneta, Pedro Montoya, y a 3 años a su esposa, Ivana 
García, y a la encargada del local, Lucy Alberca Campos. 
Los tres, considerados culpables del delito de trata de 
personas con fines de explotación sexual. El tribunal 
ordenó a la municipalidad de Ushuaia a pagarle 780 mil 
pesos por daños y perjuicios.
La reparación económica pedida era de 2.365.000 pe-
sos: una pericia psicológica del Cuerpo Médico Forense 
de la Corte Suprema de la Nación aseguraba que Alika 
sufría estrés postraumático grave y crónico y que el su-
frimiento era extensivo a toda su familia.
En abril de 2018 la Cámara Federal de Casación Penal 
confirmó la condena de Montoya, pero consideró que 
tanto la reparación económica como la pena para las dos 

mujeres era baja y ordenó un segundo juicio. El nuevo 
tribunal aumentó un año la condena a Montoya y subió 
a 5 la de García y a 4 la de Alberca Campos. Pero Mon-
toya ya tiene libertad condicional y está en su casa, junto 

a García. A Alberca Campos, de nacionalidad peruana, 
la expulsaron del país. El resarcimiento económico fue 
elevado a 960 mil pesos. Alika apeló. 

“NUNCA IMAGINÉ ESTAR DONDE ESTOY”

 “Realmente nunca me imaginé que mi vida podía llegar 
a cambiar tanto, fueron muchas cosas las que pasaron, 
cosas buenas, cosas malas, pero nunca me imaginé estar 
donde estoy hoy. Llegar hasta donde he llegado es in-
creíble”, dice Alika de paso por Buenos Aires.
Como declaró contra sus tratantes, y personas involu-
cradas en distintas redes que regenteaban múltiples ca-
barets, Alika y su familia entraron al Programa de Pro-
tección de Testigos. Ya no viven en Ushuaia.
“No sé si a esta altura, después de 10 años, espero algo 
de la Justicia. Sí creo en la justicia, no tanto del siste-
ma judicial, pero sí me gustaría que el sistema judicial 
cambie para tener otras realidades para otras tantísimas 
mujeres y niñas que siguen siendo revictimizadas y aún 
siguen sufriendo la violencia institucional por haber 
sido víctimas del delito de trata”, asegura.
“Ayudar a mujeres que han vivido lo mismo que yo me 
hace muy bien. No todas vivimos lo mismo, pero tene-
mos en común haber sido víctimas o sobrevivientes de 
explotación sexual y eso nos pone a todas en un mismo 
lugar respecto al acceso de la justicia y a ese proyecto 
de vida truncado que nunca llega a materializarse”, de-
talla. Y admite que se enoja cuando mujeres rescatadas 
vuelven a los prostíbulos. Con ellas, porque tendrían 
que luchar más. Con el Estado, por no darles lo que les 
corresponde.
En 2008 se sancionó la Ley 26.364 para la Prevención y 
Sanción de la Trata de Personas y Asistencia a sus Vícti-
mas y se creó el Programa Nacional de Rescate y Acom-
pañamiento a las Personas Damnificadas por el Delito 
de Trata, que lleva recatadas a 17 mil víctimas. La ley se 
modificó en 2012 y 2019. Cambió la idea del consenti-
miento (no existe cuando se está en una situación vulne-
rable) y se plantea la reparación a través de la asistencia 
de vivienda, alimentos, vestimenta, educación, acceso a 
la salud, la justicia. No todo se cumple.
“Gran parte de la sociedad aún sigue siendo cómplice y 
se niega a reconocer una realidad”, se queja Alika, pero 
prefiere quedarse en lo positivo: “Soy una apasionada y 
estoy agradecida a la vida, a Dios, de poder hacer todo 
lo que hago y ver esos cambios no sólo en mí y en mi 
familia sino en tantísimas mujeres que pasan por la fun-
dación y por todos los programas en los cuales colabo-
ramos. Estoy muy agradecida”.
Fuente: Clarín

Trata de personas y explotación sexual 

Memorias de una “esclava sexual”: fue rescatada de un 
cabaret hace 10 años y ya liberó a otras 200 mujeres
Alika Kinan fue la primera víctima de trata en llevar a juicio a sus proxenetas y al Estado por no protegerla. Vive protegida y abrió una fundación de 
ayuda para “mujeres sobrevivientes”.

Alika Kinan fue la primera víctima de trata en llevar 
a juicio a sus proxenetas y al Estado por no prote-
gerla. Vive protegida y abrió una fundación de ayu-
da para “mujeres sobrevivientes”.
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Río Grande.- Por su parte, el Fiscal Jorge López Oribe 
dijo que en este comienzo de juicio oral y público “en 
esta oportunidad los dos acusados se negaron a de-
clarar. Lezcano, anteriormente declaró en instrucción, 
esto quiere decir que se los ubico a los dos en el lugar 
del hecho, pero el acusado sostuvo que esto no fue 
tan así”.
En ese sentido, el funcionario judicial relató como tras-
currieron los hechos “aparentemente los dos acusados 
fueron a reclamar una deuda al domicilio del damni-
ficado y por este motivo se dio toda esta situación”.
Por ende, informó que “está citado el damnificado a 
declarar, Liporace, tres testigos presenciales y el mé-
dico forense. La victima desde un inicio trató de darle 

importancia y relevancia que tuvo este hecho ya que 
dos personas fueron a abordarlo portando un cuchillo, 
lo lesionó y el otro estaba con un arma de fuego, es 
algo sumamente grave lo que paso”.
En este sentido, López Oribe dijo, “incluso cuando 
declaró en el Juzgado de Instrucción, no insto a la 
acción penal, más allá que estamos hablando de le-
siones graves porque se fracturo la mano. Al parecer 
apuntaría a beneficiar a los acusados, pero lo cierto es 
que él fue intimidado, amenazado antes y después del 
proceso, por eso suponemos que estuvo limitado a la 
hora de declarar, por ende, cuidamos y protegemos su 
integridad en este caso”.
Debido a esto, recalcó que “lo bueno es que contamos 
con tres testigos hábiles del local que se ubica al lado 
del domicilio y estos vieron todo lo que sucedió en este 
momento. Por eso, tenemos claro que el damnificado 
no puede minimizar lo que paso en ese momento”.
Asimismo, se refirió un acuerdo que se había querido 
pactar entre las dos partes anteriormente “habían pre-
sentado una mediación al Juez, esto no fue controlado 
debidamente por lo cual, la fiscalía se opuso. El juzga-
do homologó este acuerdo, pero la fiscalía y la Cámara 
de Apelaciones revocó esta homologación haciendo 
que esta causa vaya a juicio”.
Por último, el fiscal enfatizó en las penas que podrían 
llegar a recibir estos dos sujetos “la fiscalía anterior-
mente ya había hecho un ofrecimiento de omisión 
de debate, ya que considera que todo este hecho está 
muy claro, hay muchas pruebas recabadas. Por lo cual, 
había pedido tres años de prisión de efectivo cumpli-
miento por la gravedad del hecho y porque los dos 
tienen condenas penales previas, esto quiere decir que 
anteriormente ellos ya estuvieron privados de su liber-
tad”.

Río Grande.- Sebastián Arce de 24 años se encontraba 
al mando de un Chevrolet Chevette, que chocó contra 
una camioneta Fiat Toro conducida por Héctor Gabriel 
Barrera de 40 años.
El conductor del Chevette fue detenido de manera con-
travencional ya que se encontraba en evidente estado 
de ebriedad. En tanto, dos personas que viajaban como 
acompañantes en la camioneta debieron ser trasladadas 
en ambulancia hacia la Guardia del nosocomio local.
Según se supo, el Chevrolet transitaba en sentido opues-
to por calle Brown.

Tribunal de Juicio del Distrito Judicial Norte 

Este martes continúa el juicio a 
dos hombres acusados de lesiones 
y amenazas agravadas por el uso 
de un arma
La semana pasada se dio inicio al juicio oral y público a dos hombres que formaron parte de un 
violento ajuste de cuentas en un domicilio de la zona céntrica de la ciudad. En este juicio los dos 
acusados César Rodríguez y Denis Lezcano, quienes se negaron a declarar ante el Tribunal por la 
causa de lesiones graves y amenazas coactivas agravadas por el uso de arma de fuego en concurso real. 

Este martes continúa el juicio a dos hombres acu-
sados de lesiones y amenazas agravadas por el uso 
de un arma.

Conductor en estado de ebriedad habría protagoni-
zado un violento choque en Colón y Brown de Río 
Grande. 

Ocurrió en Brown y Colón 

Violento 
choque y un 
detenido
Un accidente se registró en pasado domingo, en 
la intersección de las calles Colón y Brown de Río 
Grande.
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Río Grande.- Una vez más el polidepor-
tivo Alejandro “Guata” Navarro fue el 
escenario elegido para disfrutar junto a 
todos los riograndenses de una noche 
súper especial para todas y todos los apa-
sionados por el boxeo, ya que el viernes 

7 de octubre desde las 20.30 horas se 
disputó en esta ocasión un nuevo festi-
val boxístico para todos los fueguinos, y 
como broche de oro nuestra ciudad fue 
el epicentro del Selectivo Juvenil Mascu-
lino (2005 y 2006) correspondiente a la 
zona 8 para este espectacular ‘Campeo-
nato Patagónico de Boxeo’ que tuvo en 
el inicio una exhibición de boxeo infantil 
sin contacto, tres peleas de muestra con 
la presentación de los nuevos valores 
locales, tres peleas amateur y una por el 
campeonato nacional juvenil.
Destacando además que para esta espe-
cial noche de ‘valores’ locales, contamos 
con la inestimable presencia de; Omar 

Andrés “Huracán” Narváez que fue cam-
peón mundial mosca y supermosca de la 
Organización Mundial con más cuarenta 
y nueve victorias en su haber, y como si 
fuera poco, también se dio el lujo de fes-
tejar su cumpleaños n° 47 en Río Grande 

junto a Sebastián Bendaña, gerente de la 
Agencia Municipal de Deportes; Diego 
Radwanitzer, subsecretario de deporte y 
juventud; Silvina Canalis, directora gene-
ral de deportes; Claudio Herrera, direc-
tor del centro de rendimiento deportivo 
y Maximiliano Cavia, coordinador de de-
porte de combate; qué más pueden pedir 
las y los aficionados para este deporte 
que ya es pasión de multitudes por estas 
latitudes sureñas.
Detallar también que la visita de Omar 
Narváez en nuestra ciudad fue muy fruc-
tífera para todas y todos los pugilistas lo-
cales, ya que el Campeón Mundial dictó 
una instructiva capacitación de la discipli-

na el miércoles 5 en el Alejandro “Gua-
ta” Navarro, y cerro el taller el jueves 6 
del corriente en el gimnasio comunitario 
de deporte de combate en el barrio de 
chacra IV con varios encuentros boxís-
ticos teóricos/prácticos que resultaron 

muy reveladores para todos los juveniles 
que asistieron con muchas expectativas a 
estas importantes lecciones dictadas por el 
campeón, donde aprovecharon al máximo 
y disiparon todas sus dudas al respecto, y 
además el de observar el desempeño y el 

Agencia Municipal de Deportes

Con la presencia de Omar Narváez 
el “Guata” Navarro vibró en el 
campeonato patagónico de boxeo
El viernes 7 de octubre a partir de las 20.30 horas en las instalaciones del polideportivo Alejandro “Guata” Navarro, la Agencia Municipal de Deportes, 
Cultura y Juventud, concretó con gran éxito el ‘Campeonato Patagónico de Boxeo’ donde además se contó con la presencia del campeón Mundial Omar 
Andrés “Huracán” Narváez que festejó junto a todos los riograndenses su cumpleaños n° 47.
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desarrollo de los boxeadores en el festival 
y el selectivo juvenil masculino porque 
Narváez es actualmente integrante de la 

selección argentina y tiene como premisa 
en la Patagonia el de captar a nuevos talen-
tos en la rama femenina y masculina.
Al respecto dialogamos con Sebastián 
Bedaña, gerente de la agencia que deta-
lló lo siguiente: “La verdad que nos en-
contramos muy contentos en principio 
por contar con la presencia del campeón 
mundial Omar Narváez que dictó una 
importante capacitación a todas y todos 
los alumnos de la escuela municipal de 
boxeo, como así también a las chicas y 

los chicos de las diversas escuelas priva-
das, diría que fue un lujo para todos los 
riograndenses el de tener en esta oportu-

nidad a este máximo exponente del bo-
xeo mundial”.
“Además el de ser sede del selectivo ju-
venil masculino, bueno para nosotros fue 
muy especial ya que de aquí salió el cupo 
al campeonato nacional juvenil que se 
realizará en la ciudad de Cipolletti, pro-
vincia de Río Negro desde el jueves 3 y 
hasta el domingo 6 de noviembre”. “Que 
más allá de los resultados que se dieron 
entre Roberto Mansilla Taborda de Pico 
Truncado (Santa Cruz), que venció por 

puntos y en fallo dividido al riograndense 
Iván Nahuel Figueroa de la Escuela 2 de 
Abril de nuestra ciudad; no nos cambia 
la mirada en si de lo que estamos traba-
jando y como estamos trabajando; noso-
tros continuamos este trabajo en pos del 
crecimiento del deporte en nuestra ciu-
dad, ya que Río Grande es la ‘Ciudad del 
Deporte’, y trabajamos día a día no so-
lamente para tener más deportistas, sino 
para que más vecinas y vecinos se sumen 
a las diferentes opciones que al menos 
brindamos desde el Municipio”.

“Igualmente siempre digo que los resul-
tados son una variable que a nosotros 
no nos puede hacer cambiar el modo de 
trabajo, si bien hoy (por viernes), ganó 
el representante de Pico Truncado y no 
por eso nosotros vamos a cambiar nues-
tra mirada acerca del deportes, a veces se 
gana y otra se pierde, y lo más importante 
y siempre lo decimos que es el de gene-
rar buenas personas, y en eso trabajamos 
todos los días”.
“Para cerrar te quiero comentar que to-
dos los riograndenses pudimos disfrutar, 
y como podrás ver tenemos el gimnasio 
Alejandro “Guata” Navarro colmado de 
vecinas y vecinos que son fieles seguido-
res del boxeo y que acompañan a sus res-
pectivos clubes en todos los eventos que 
se realizan, así es que esperamos el poder 

tener una despedida del año con otro fes-
tival boxístico en este lugar o en otro de 
los espacios que hoy el Municipio posee 
en nuestra ciudad, muchas gracias”, fina-
lizó.      
Resaltando además que para la fiscaliza-
ción de los cuatro combates a tres round 
de 3X1, intervinieron los árbitros; Carlos 
González, Luís Calixto, Hernán Monte-
cino y Cristian Noal.
Que para la primera pelea se enfrentó Se-
bastián Méndez (55,500 kg) de la Escuela 
2 de Abril en la categoría mayores, donde 

venció a Rodolfo Aveiro (56,300 kg) del 
gimnasio Pistos por puntos en fallo divi-
dido, en el segundo encuentro para la ca-
tegoría cadete, Mariano Pezo (60,100 kg) 
del club Fin del Mundo venció a Ezequiel 
Ibarra (61,200) de la Escuela 2 de Abril 
por puntos en fallo unánime, para la ter-
cera pelea y también en cadete, Thiago 
Soto (63,300 kg) del Club Camioneros 
derrotó a Bruno González (65,800 kg) 
del club Fin del Mundo por puntos en 
fallo unánime, y cerrando con el combate 
central de la noche por el Campeonato 
Patagónico en la categoría de juveniles, 
Roberto Mansilla Taborda (59,300 kg) de 
Pico Truncado, Santa Cruz, derrotó por 
puntos y en fallo dividido al riograndense 
Iván Nahuel Figueroa (60,000 kg) de la 
Escuela 2 de Abril.

Río Grande.- Con una muy buena parti-
cipación de jugadoras y jugadores de Us-
huaia, Tolhuin y los riograndenses como 
anfitriones, la pasadas semana por la tar-
de en el arenero de la Escuela N° 21, se 

disputo la eliminatoria provincial para así 
determinar a las y los campeones que nos 
representarán en los Juegos Nacionales 
Evita que se disputarán en la ciudad de 
Mar del Plata a finales del mes de octubre. 

Que para la rama femenina, las campeo-
nas fueron Milena Jerez y Mia Pombo, una 
dupla de Ushuaia representante de (AEP), 
que se impuso en la final por 2 sets a 1 
(15-6, 12-15 y 11-5 en el tie break) a la otra 

dupla ushuaiense. Por su parte entre los 
varones, los campeones fueron Lautaro 
Rojas y Rodrigo Acosta (de Río Grande), 
quienes derrotaron en la final a la dupla de 
Ushuaia, por 2 sets a 0 (15-5 y 15-9).

Juegos Fueguinos 2022

Se conformaron las dos parejas provinciales 
de beach vóley
La pasada semana por la tarde en el arenero de la Escuela N° 21 de nuestra ciudad, la Secretaria de Deportes y Juventudes concretó la final provincial 
de beach vóley correspondiente a los Juegos Fueguinos 2022 en la rama femenina y masculina.
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Río Grande.- El Fin del Mundo tiene mucho para ofre-
cer a los amantes de la aventura y la naturaleza. Tierra 
del Fuego lo tiene todo: mar, montañas, bosques, la-
gos y glaciares forman paisajes que parecen salidos de 
un cuento. Es un destino perfecto para conectar con la 
naturaleza y las actividades al aire libre y, para los más 
osados, una puerta de entrada a la Antártida.

El principal destino turístico de la provincia es su ca-
pital, Ushuaia, una ciudad que conjuga naturaleza im-
pactante con hotelería y gastronomía de primer nivel, 
además de propuestas culturales que invitan a conocer 
su pasado y su presente.
Pero, más allá de Ushuaia, el Fin del Mundo guarda 
otros secretos; destinos menos conocidos ideales para 
descubrir, como un pueblo pintoresco en el corazón 
de la isla, una reserva de 100 mil hectáreas, una franja 
costera ideal para avistar aves y un cabo famoso por su 

pasado de naufragios.
Una parada imperdible es Tolhuin, ubicada a 100 kiló-
metros de Ushuaia en un marco natural soñado. Es una 
ciudad joven (fue fundada en 1972) pero con una his-
toria rica que incluye buscadores de oro, rituales de la 
comunidad selk’nam y una actividad maderera que hoy 
continúa en funcionamiento.

Otro destino para agendar es la Reserva Provincial Co-
razón de la Isla, ubicada en las afueras de Tolhuin. Con 
100 mil hectáreas, es la más grande de Tierra del Fuego 
y protege ambientes con lagos, bosques, ecotono y tur-
bales. Ideal para hacer senderismo y acampar.
Por su parte, la Reserva Provincial Natural Costa Atlán-
tica es un lugar imprescindible para observar aves pla-
yeras. Se extiende por unos 220 kilómetros desde Cabo 
Nombre hasta la desembocadura del río Ewan y tiene 
como zona más importante a la bahía de San Sebastián.

Finalmente, una alternativa interesante es Cabo San Pa-
blo, a unos 80 kilómetros de Río Grande. Este desti-
no inhóspito, famoso por su pasado de expediciones y 
naufragios, invita a recorrer senderos, disfrutar de vistas 
desde un mirador y sorprenderse con el casco encallado 
del barco Desdémona.
Fuente: TN. 

Además de Ushuaia

Cuatro lugares para conocer 
en Tierra del Fuego
Más allá de Ushuaia, el Fin del Mundo guarda otros secretos; destinos menos conocidos ideales para 
descubrir, como un pueblo pintoresco en el corazón de la isla, una reserva de 100 mil hectáreas, una 
franja costera ideal para avistar aves y un cabo famoso por su pasado de naufragios.


